


Валерий МАРТОВ

В минувшую субботу состо-
ялось торжественное вручение 
грамот о присвоении звания 
«Населённый пункт воинской 
доблести» главам администра-
ций пяти муниципальных 
образований Воронежской 
области. Это города Россошь и 
Острогожск, рабочий посёлок 
Кантемировка, сёла Коротояк 
и Верхний Мамон. Звание 
присвоено по решению ко-
миссии и Экспертного совета, 
созданных в соответствии с 
принятым областной думой 
Законом «О почётном звании 
Воронежской области «На-
селённый пункт воинской до-
блести» от 31 июля 2014 года. 
Грамоты вручил глава региона 
Алексей Гордеев.

  Первые пять населённых 
пунктов будут записаны в 
Почётную книгу «Воинская 
доблесть Воронежской об-
ласти». На их территории за 
счёт бюджета региона до 9 мая 
2015 года, к 70-летию Победы, 
будут установлены памятные 
стелы. 

 Вице-спикер областной 

думы, заместитель председате-
ля комиссии Ирина Транькова 
отметила, что малые населён-
ные пункты России внесли 
значительный вклад в дело По-
беды и должны быть отмечены 
наряду с большими городами, 
которым на государственном 
уровне присуждены почётные 
звания «Город-герой» и «Город 
воинской славы». 

 Все представленные насе-
лённые пункты Воронежской 
области имеют богатую исто-
рию, но особенно тяжелые и 
героические события проис-
ходили в годы Великой Оте-
чественной войны. Членами 
совета были изучены тысячи 
архивных документов. По 
словам депутата областной 
думы Игоря Суровцева,  ко-
торый входит в состав комис-
сии, награждённые с большой 
степенью вероятности в буду-
щем станут не единственны-
ми получившими почётное 
звание. Комиссии  предстоит 
большая работа по историче-
ской оценке вклада, который 
внесли в Великую Победу 
другие малые насёленные 
пункты Воронежской области. 

Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, анатолий ХруСталёВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облачность, 
местами небольшой дождь; ветер восточный, 
умеренный; температура +21…+26.

10 сентября по области – облачно с прояснениями, 
местами небольшой или умеренный дождь, днём 
местами гроза; ветер восточный, умеренный; 
температура ночью +11…+16, днём +20…+25, 
при значительной облачности до +17.

11 сентября по области – переменная облачность, 
без существенных осадков; ветер восточный, 
умеренный; температура ночью +10…+15, днём 
+21…+26.
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ирина лАЗАРеВА

Фото михаила кВасоВа
Мамочки собрались в 

К о л ь ц о в с к о м  п а р к е  з а -
долго до начала пути. Они 
общались,  надували ша-
рики и раздавали флажки 
детям. 

– На самом деле носить 
ребёнка при помощи совре-
менных слингов – несложно. 
Просто необходимо знать, 
как правильно его подобрать 
и не бояться использовать. 
Многие мамы сталкивают-
ся с такой проблемой, они 
опасаются, что не освоят 
такое приспособление. Но 
обратитесь к слингконсуль-
танту, он вам расскажет всё, 
– говорит и молодая мама, 

и слингоконсультант Елена 
Караваева. 

Задача слингошествия и 
всей недельной акции – по-
казать горожанам, что подоб-
ный способ ношения детей 
очень удобен и безопасен. 
Также слингомамочки устро-
ят мастер-классы по завязы-
ванию слинга, сходят с детьми 
в зоопарк, пикник и даже 
устроят дефиле. 

– Конечно, слингоноше-
ние нужно использовать без 
фанатизма. Если мы идём с 
ребёнком в поликлинику, где 
придётся стоять в очереди, то 
брать с собой коляску неудоб-
но. Всё время держать малы-
ша на руках – тяжело. Вот тут 
и спасает слинг, – уточняет 
Елена Караваева. 

В строю – только  
мамочки  

Вчера в Воронеже стартовала международная 
неделя слингоношения. началась она по традиции 
шествием воронежских мам от Кольцовского скве-
ра до Петровского по проспекту революции.

Алексей сОлОВЬЁВ

В истории, как известно, 
нет сослагательных наклоне-
ний. В истории есть события 
и имена. И, безусловно, что 
одним из самых значимых 
событий российской исто-
рии XIX века стала отмена 
крепостного права. Мани-
фест об этом, датированный  
19 февраля 1861 года, подпи-
сал император Александр II. 
Будучи всесторонне образо-
ванным человеком и проявляя 
неподдельную заботу о буду-
щем России, Александр II про-
вел и многие другие реформы 
– например, университетскую, 
военную, земскую, судебную, 
значительно ослабил диктат 
цензуры, амнистировал дека-
бристов, петрашевцев, участ-
ников польского восстания и 
т.д., но в народное сознание 
он вошел прежде всего как 
освободитель крестьян. Тем 
более, что крестьяне составля-
ли тогда подавляющую часть 
населения России.

Конечно, крестьянская ре-
форма 1861 года была по-
ловинчатой и проводилась 
с оглядкой на интересы по-
мещиков и дворян, тем не 
менее она дала мощный толчок 
развитию производительных 
сил России. Ещё заметнее 
на этом фоне развивалась 
слобода Бутурлиновка – ведь 
здешние свободолюбивые 
крестьяне сумели выкупиться 
от крепостной зависимости за 
19 лет до отмены крепостного 
права. Прошло время, и, по 
свидетельствам современ-
ников, Бутурлиновка стала 
самой значительной слобо-
дой в Воронежской губер-
нии: «Большая часть жителей 
здесь зажиточны, занимаются 
преимущественно… выделкою 
кож, овчин, шитьем тулупов и 

в большом количестве сапог, 
что и вывозят для продажи в 
земли Войска Донского и в 
Черноморье, равно и в другие 
губернии».

Стоит ли удивляться, что 
спустя полвека после знаме-
нитого Манифеста потом-
ки вольных бутурлиновских 
хлебопашцев, собравшись 
всем миром, на центральной 
площади слободы воздвигли 
памятник императору Алек-
сандру II. Открыт он был  
3 мая 1912 года. На пьедестале 
были высечены слова «Царю-
освободителю Александру II», 
на обратной стороне – «Благо-
дарные крестьяне слободы Бу-
турлиновка. 1861-1911 годы».

Тогда, в мае двенадцатого, 
никто и не думал, что скоро, 
совсем скоро настанет октябрь 
семнадцатого, грянет револю-
ция, и вихрь драматических 
событий потрясет Россию. 
Придёт время других кумиров 
и других памятников, и творе-
ние скульптора Опекушина 
исчезнет с пьедестала, а сам 
пьедестал долгие годы и де-
сятилетия будет пылиться на 
задворках жилкомхоза.

Но в истории многое по-
вторяется. Наступает и пе-
реоценка ценностей. Вот и 
бутурлиновцы, дорожа своим 
прошлым, решили восстано-
вить историческую справед-
ливость. Инициативу, родив-
шуюся в Общественной палате 
и молодёжном парламенте 
города, поддержали и в других 
общественных организациях, 
нашла она полное понимание 
и одобрение и в администра-
ции Бутурлиновского муни-
ципального района. Средства 
на памятник, как и сто лет 
назад, собирали всем миром. 
Откликнулись руководители 
бутурлиновских предприятий, 
предприниматели, рядовые 

жители города и района – ме-
ценатство, благотворитель-
ность в Бутурлиновке и сегод-
ня в чести.

Молодому, но уже извест-
ному скульптору Максиму 
Дикунову выпала непростая 
задача: никаких докумен-
тов, фотографий прежнего 
памятника не сохранилось. 
Творческое решение пришлось 
искать, советуясь со своими 

учителями и наставниками по 
жизни Иваном Дикуновым и 
Эльзой Пак.

- Но главным нашим учите-
лем и советником была исто-
рия, - говорит Максим Ди-
кунов. – И народная память, 
в которой Александр Второй 
навсегда остался освободите-
лем и реформатором.

Здесь важно отметить и дру-
гое: наверное, ещё несколько 

лет назад говорить об открытии 
такого памятника в Бутурли-
новке было бы неуместным. И 
район, и город, растеряв луч-
шие традиции, влачили уны-
лое существование. Сегодня 
у руля района новая команда, 
и Бутурлиновка по динамике 
перемен чем-то напоминает 
Бутурлиновку стопятидеся-
тилетней давности, освобо-
дившуюся от крепостной за-

висимости. Возвращаются к 
жизни утратившие было своё 
имя предприятия и появля-
ются новые. Ремонтируются 
дороги, прокладываются новые 
тротуарные дорожки. Пере-
мены к лучшему видны бук-
вально в каждом селе. Активно 
решается проблема с детскими 
садами – в сельских поселени-
ях их открывают при общеоб-
разовательных школах. Более 
высокий статус обрела Коз-
ловская участковая больница. 
В дальней Васильевке запущен 
новый, современный водопро-
вод. В Гвазде за короткое время 
открылись Дом культуры, со-
временный ФАП, обустроен 
парк, сооружена спортивная 
площадка. В самой Бутурли-
новке нынешним летом сдан 
в эксплуатацию спортивный 
комплекс, а буквально неделю 
назад, 1 сентября, прозвенел 
звонок в новой, возведенной за 
короткое время, школе, кото-
рой предначертано стать одной 
из лучших в регионе.

- Я родом из здешних мест 
и стараюсь не порывать свя-
зей с навсегда милой сердцу 
стороной, - рассказал депу-
тат Государственной думы 
Федерального Собрания РФ 
Юрий Селиванов. – Приехав 
сюда в очередной раз, я про-
сто её не узнал. Искренне по-
радовался за моих земляков. 
Отдаю должное и усилиям 
главы администрации района 
Юрия Ивановича Матузова, 
и той постоянной поддержке, 
которую он получает от губер-
натора Алексея Васильевича 
Гордеева.

- Самое главное, что нам 
удалось в корне переломить 
настроение людей в районе, - 
это уже слова Юрия Матузова. 
– Апатия и безразличие сме-
нились на рабочий настрой, 
желание возродить свой край. 
Мы стали инвестиционно 
привлекательными, и заботы 
о социальном обустройстве 
окупятся сторицей. Так что 
сегодняшнее возвращение 
императора Александра II на 
нашу землю – это не только 
дань прошлому, не только вос-
становление справедливости, 
но и напутствие на будущее. 
Напутствие на поступатель-
ное движение вперёд, на но-
вые дела на благо народа, во 
имя сильной и процветающей 
России.

Напутствие на будущее
с места события | В минувшую пятницу в городе Бутурлиновке на площади Воли торжественно открыт  
памятник императору Александру II – второй раз за полную противоречий и драматических поворотов историю России

К полудню ветер разогнал теснившиеся с утра 
хмурые, уже по-осеннему холодные облака, и 
солнце брызнуло на землю теплыми и радостными 
лучами. наверное, также приветливо оно светило 
бутурлиновцам и 3 мая далекого 1912 года, когда 
сотни жителей слободы собрались на её централь-
ной площади. также перезванивались колокола 
Свято-Преображенского собора, звучали мелодии 
духового оркестра, и людской взор был в ожида-
нии того, когда с высокой, отлитой в бронзе фигу-
ры спадет покрывало, и освободитель крестьян 
император александр II навсегда станет частью 
бутурлиновской жизни.

На открытии памятника Александру II было много гостей.
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Вариации на тему красоты
Репортаж | Международная выставка-ярмарка «Воронеж – город-сад» собрала под своим крылом лучших  
специалистов в своей области. В открытии праздника принял участие глава региона Алексей Гордеев

Марина КАлининА

На воронежский фести-
валь цветов, плодов и овощей 
съеха лись лучшие российские 
и зарубежные специалисты в 
области ландшафтного дизайна 
и садово-паркового искусства, 
флористического дизайна, аг-
ропромышленного комплекса 
– всего 83 компании. Посмо-
треть на их творения пришли 
тысячи воронежцев и гостей 
города. Рядом с композициями, 
за сутки выросшими в центре 
города, слышалась английская, 
французская, итальянская речь. 
А все потому, что почетными го-
стями фестиваля стали эксперт 
правительства Франции по во-
просам ландшафтного дизайна 
Оливье Даме, президент Ассо-
циации питомников Италии 
Маурицио Лапонни, президент 
Ассоциации арбористов Ве-
ликобритании Яго Кин. Ино-
странцы не скрывали своего 
восхищения от увиденного, не-
вольно сравнивали с подобным 
мероприятием Moscow Flower 
Show, ежегодно проходящим 
в столице, и признавали – во-
ронежский фестиваль в чем-то 

даже лучше. С таким мнением 
согласна и Елена Фаддеева, 
врио заместителя председателя 
правительства Воронежской 
области – руководителя пред-
ставительства региона при 
федеральных органах государ-
ственной власти РФ. По ее сло-
вам, если подобную выставку 
привезти в Москву, фурор ей 
обеспечен, потому что столица 
такого зрелища еще не видела. 
Ее, впрочем, как и всех зрите-
лей и участников действа, по-
разили размах выставки, особая 
атмосфера душевности и тепла. 
А еще – осознание того, что 
местные художники оказались 
способны конкурировать с ма-
стерами европейского уровня, 
ведь они имеют свой почерк и 
неповторимый стиль. 

Специалисты зеленой ин-
дустрии соревновались в но-
минациях «Городской сад», 
«Загородный сад», «Сады на-
следия», «Креативный город» 
и «Артлэнд. Искусство в саду». 
Конкурсные флористические 
работы жюри оценивало в 
номинациях «Вело-букет», 
«Авто-букет» и «Костюм-
чик». Победители опреде-

лились днем ранее – тогда 
члены жюри очень долго и 
внимательно рассматривали 
представленные арт-объекты, 
пытаясь объективно опреде-
лить лучшего. Как замети-
ла разработчик концепции 
выставки Карина Лазарева, 
выбор сделать было нелегко, 
поскольку все участники де-
монстрировали необычайно 

высокий уровень мастерства и 
фантазии. Но победил тот, кто 
следовал основным тенденци-
ям мира моды. 

Открыл же выставку глава 
региона Алексей Гордеев. По 
его словам, в современных 
городах с их напряженным 
ритмом жить становится не-
комфортно. Но если менять 
среду, следить за экологией, 

обращать внимание на при-
родные объекты и восстанав-
ливать парки, то и в большом 
мегаполисе можно увидеть на-
стоящую красоту. Губернатор 
вручил победителям награды, 
поблагодарил за участие. 

Среди интересных экспо-
натов можно отметить скуль-
птуры из сена - гигантскую 
тыкву, которая стала необыч-

ным элементом игры для де-
тей, посетивших экспозицию. 
Кроме того, на выставке был 
представлен выполненный из 
овощей памятник Котенку с 
улицы Лизюкова, ароматиче-
ское пианино, при нажимании 
на клавиши которого воздух 
наполняли волнительные за-
пахи. 

Окончание | страница 4

Советская площадь в минувшие выходные боль-
ше напоминала театральную сцену с роскошными 
декорациями. Правда, в отличие от классического 
театрального интерьера декорации эти были аро-
матными и весьма приятными на вкус. 
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Поклонимся  
великим тем годам
Пять городов и сёл Воронежской области полу-
чили звание «населённый пункт воинской до-
блести». удостоены они этого высокого звания 
за проявленное мужество, стойкость и героизм в 
сражениях, проходивших на территории нашего 
края и сыгравших значительную роль в истории 
страны.

Встреча с послом Словении
Глава региона Алексей Гордеев встретился с Чрезвычайным 

и Полномочным Послом Республики Словении в Российской 
Федерации Приможем Шелиго. Как сообщает Управление по 
взаимодействию со СМИ правительства Воронежской области, 
они обсудили перспективы сотрудничества Воронежской об-
ласти и Словении. В частности,  на встрече речь шла о перспек-
тивах развития компании «ДУОЛ», которая   на территории 
региона производит воздухоопорные сооружения. Под этой 
торговой маркой разработано, произведено и установлено 
более тысячи крытых спортивных сооружений по всему миру. 
В завершение встречи Чрезвычайный и Полномочный По-
сол Республики Словении в РФ Примож Шелиго пригласил 
Алексея Гордеева провести презентацию Воронежской области 
в Посольстве Словении в Москве. В свою очередь глава области 
предложил провести презентацию с участием деловых кругов 
Воронежской области и Словении. 

В гостях – итальянский архитектор
В Верхнемамонском районе побывал архитектор, мастер 

ландшафтного дизайна из Италии Алберто Приоло. Как со-
общает Управление по взаимодействию со СМИ правительства 
Воронежской области, он приехал с целью осмотреть место, где 
планируется строительство крупного историко-культурного 
комплекса «Осетровский плацдарм» – высота 191,1. Этот 
проект разрабатывается по инициативе главы региона Алек-
сея Гордеева.  Алберто Приоло с нескрываемым интересом и 
вниманием осматривал донские просторы, где в 1942 году шли 
ожесточенные бои. В ходе поездки гости побывали и возле 
мемориала в центре Верхнего Мамона, памятника скорбящей 
матери и воину-освободителю.

Выставку открыл глава региона Алексей Гордеев. Для детей увиденное – сказка!
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Под сенью  
старого парка

Горсад, как его здесь име-
нуют, у острогожцев знатный 
– в 2012 году ему исполнилось 
150 лет. На его территории 
установлены памятник геро-
ям Великой Отечественной 
войны, скульптурная компози-
ция, символизирующая семью, 
любовь и верность. А вот 160 
светильников, плиточное и 
асфальтобетонное покрытие 
дорожек, 61 скамья, 61 урна, 
карусель, качели, гимнастиче-
ский городок и аттракционы 
появились здесь недавно – в 
течение прошедшего года. Кро-
ме того, в ходе реконструкции 
электрической сети заменены 
устаревшие опоры освещения 
на современные, с использо-
ванием энергосберегающих 
источников света. На игровых 
объектах установили травмо-
безопасные покрытия. Появил-
ся здесь и светодинамический 
фонтан «Ажурный». 

Все эти работы выполнены 
в рамках реализации ведом-
ственной целевой программы  
по благоустройству мест мас-
сового отдыха населения город-
ских и сельских поселений Во-
ронежской области. На рекон-
струкцию парка в Острогожске 
в прошлом году была выделена 
серьезная сумма - почти 10 мил- 
лионов рублей. В этом году 
к ней добавили ещё  более 
четырёх миллионов рублей. В 
результате чего появились ещё 
26 светильников и ограждения, 
детский «Городок безопас-
ности», предназначенный для 
изучения Правил дорожного 
движения. В этом маленьком 
мире с пешеходными пере-

ходами, знаками дорожного 
движения и действующими 
светофорами дети могут стать 
самостоятельными водителями 
и пешеходами. 

И если горсад – это сама 
история, то Дворец торжеств 
– сегодняшний день. Строи-
тельство Дворца было начато 
в ноябре прошлого года и за-
вершено в рекордно короткие 
сроки – в августе нынешнего. 
Здание загса двухэтажное, 
имеет два входа. Пропускная 
способность в дни торжествен-
ной регистрации брака – 150 
человек. Зарегистрировать 
здесь брак смогут жители не 
только Острогожского, но и 
других районов Воронежской 
области. 

- Даже в самых дерзновен-
ных наших желаниях не было 
такой мысли, что у загса Остро-
гожского района появится свой 
Дворец. Мечтать мы могли 
только о каком-то скромном 
помещении, - призналась на 
церемонии открытия руково-
дитель отдела загс Острогож-
ского района Наталья Ушанё-
ва. - Возможность заключать 
браки и регистрировать начало 
семейной жизни в таких стенах, 
думаю, будет только способ-
ствовать улучшению демогра-
фической ситуации. 

Первой церемонией в новом 
зале стало вручение главой 
региона Алексеем Гордеевым 
свидетельств о рождении и го-
сударственных сертификатов 
на материнский семейный ка-
питал. Четыре молодые семьи 
получили документы и подар-
ки из рук главы региона. 

- Важно, чтобы человек 
смолоду начинал гордиться 
своей страной, городом, селом, 
людьми, с которыми он жи-
вёт и работает, - подчеркнул 

Алексей Гордеев, поздравляя 
с торжественным событием. 
-  Чем больше детей, тем уве-
реннее будущее страны. А 
материнский капитал – это 
важная поддержка со стороны 
государства.

У «Стимула»  
есть стимул

После парка и загса глава 
Воронежской области ознако-
мился с работой нового пред-
приятия – производственного 
комплекса ПТК-500 ООО 
«Стимул», выпускающего 
ПВХ-профили, подоконники, 
уплотнительные резинки и 
подставочные профили. Пред-
приятие создано на производ-
ственной базе ОАО «Корпора-
ция НПО «РИФ». С производ-
ством главу региона ознакомил 
генеральный директор ООО 
«Стимул» Александр Иванов. 

Численность здесь работ-
ников – 80 человек. При трёх-
сменной работе предприятие за 
месяц может выпустить около 
850 тонн готовой продукции. 
Непрерывное производство 
полностью автоматизировано. 
В его создание было инвести-

ровано около 600 миллионов 
рублей. 

- Здесь достаточно высокий 
технологический уровень, хо-
рошие условия труда, высокая 
заработная плата и социальный 
пакет.  Призыв к нашим бизнес-
менам – идите и инвестируйте 
в сельские районы – услышан. 
И это показательный пример. 
Взаимодействие с районами 
может быть очень выгодным, 
особенно сейчас, когда у нас 
открывается ряд рынков, и мы 
говорим о замещении импорт-
ной продукции. Это может 
быть новым шагом в развитии 
нашей области, - заметил глава 
области Алексей Гордеев после 
осмотра цеха.

Очередной,  
но не последний

В Каменском районе Алек-
сей Гордеев принял участие 
в торжественной церемонии 
открытия спортивного ком-
плекса «Здоровье», который 
предназначен для проведения 
соревнований и занятий раз-
личными видами спорта. В 
комплекс входит универсаль-
ный спортивный зал, зритель-

ские трибуны, зал борьбы и 
тренажерный зал. 

Юные спортсмены пришли 
на церемонию в спортивной 
форме.

- Здесь футболисты, во-
лейболисты и гандболисты. 
Наша красная форма – ба-
скетбольная. Занимаемся уже 
три года. Но в спорткомплекс 
зайдём в первый раз. С нетер-
пением ждём этого! – подели-
лись впечатлениями Анастасия 
Юрченко, Ирина Бахилова и 
Анастасия Коденцева. 

Специально к церемонии 
открытия дети подготовили 
танцевальный номер. Звучали 
знакомые многим советские 
песни, такие, как «Закаляйся, 
если хочешь быть здоров» и 
спортивный марш.

- Многофункциональный 
спорткомплекс построен доста-
точно быстро и  качественно. 
Хочу заверить, что это у нас не 
последний подобный объект. 
Уверен, что он будет постоян-
но задействованным и самым 
посещаемым. Хотел бы попро-
сить не только мальчишек и 
девчонок заниматься спортом, 
но и обратиться к взрослым, 
чтобы они тоже выделили вре-
мя на физические упражнения. 
Спорт объединяет и организует 
досуг, делает нас сильными, 
строит будущее, - обратился к 
жителям  Каменского района 
глава Воронежской области 
Алексей Гордеев. 

Для торжественного разре-
зания красной ленточки были 
приглашены юные спортсмены 
– победители соревнований, 
ветераны спорта. Дети с осо-
бенным любопытством впер-
вые пробежали по коридорам 
спорткомплекса, вполголоса 
читая друг другу таблички на 
дверях: «Тренажёрный зал, 
тренерская…».

Оправданный риск
В Каменке Алексей Гордеев 

посетил ОАО «Евдаковский 
МЖК», завершивший второй 
этап реконструкции цеха по 
производству маргаринов и 

жиров. Глава региона в со-
провождении представителей 
инвестора и руководства ОАО 
«ЕМЖК» осмотрел производи-
тельный участок, место отгруз-
ки и склад готовой продукции. 
После чего вручил награды 
отличившимся сотрудникам 
комбината. 

- Вспоминаю свой первый 
сюда приезд. Тогда создалось 
двоякое впечатление: оборудо-
вание было старым, изношен-
ным. Возникали сомнения по 
поводу будущего у комбината. 
Сегодня мы можем поблагода-
рить инвесторов и за сделанное 
ими, и за принятие на себя от-
ветственности за возможные 
риски. Они поверили в коллек-
тив и власть, поэтому всё и по-
лучилось. Сегодня продукция 
выходит на рынок с отличным 
качеством и товарного вида, - 
подчеркнул Алексей Гордеев.  

- Деньги вложены большие. 
Многие спрашивают меня: 
«А зачем вы это сделали? На-
сколько у вас поднимутся 
объемы реализации? Как под-
нимется выручка? Насколько 
улучшится качество?». Сегод-
ня мы заложили фундамент для 
развития Каменского района на 
ближайшие пятьдесят лет. За 
последний месяц завод не про-
сто произвёл, а реализовал 8300 
тонн продукции, - рассказал 
председатель совета директо-
ров ОАО «ЕМЖК» Аркадий 
Фосман. 

Алексей Гордеев сообщил, 
что с руководством комбината 
найдено взаимопонимание в 
вопросах увеличения заработ-
ной платы сотрудникам и реа-
лизации дальнейших совмест-
ных проектов, в частности, 
строительстве путепровода над 
железнодорожными путями.

По итогам встречи врио 
губернатора Алексея Гордее-
ва с главой администрации 
Каменского муниципального 
района Андреем Рогозиным и 
главами сельских поселений 
района был принят ряд ре-
шений по развитию сельской 
инфраструктуры. 

Показательные примеры
Власть | В Острогожском и Каменском районах глава региона Алексей Гордеев открыл Дворец торжеств и спортивный комплекс, посетил  
ряд производств. И сделал обнадёживающий вывод: «Призыв к нашим бизнесменам – идите и инвестируйте в сельские районы – услышан»

Анна БОДИНА

Деловая программа врио губернатора началась с 
посещения Острогожского муниципального района. 
Алексей Гордеев принял участие в церемонии откры-
тия Дворца торжеств, расположенного на террито-
рии городского парка культуры и отдыха. И Дворец, и 
особенно парк заслуживают того, чтобы о них ска-
зать особо.

Молодые семьи получили документы и подарки  
из рук главы региона.

Итак, приступим. Кандидат 
от партии «Патриоты России» 
Сергей Гончаров занимает 
пост генерального директора 
некоммерческого партнёрства 
«Региональное объединение 
строителей». Имеет управлен-
ческий опыт в сфере инфор-
мационных технологий. До-
веренных лиц Сергей Гончаров 
не зарегистрировал. 

Что касается программных 
заявлений, то основной акцент 
кандидат делает на усиление 
инвестиционной привлека-
тельности региона. Чтобы обе-
спечить эту самую привлека-
тельность, он предлагает взять 
на вооружение «законодатель-
но закреплённую систему мер 
административной поддержки 
инвесторов». В числе других 
«неожиданных» инициатив 
патриота России  – рост строи-
тельства жилья и сопутствую-
щей инфраструктуры. За чей 
счёт и в каких масштабах, – не 
обозначено.

Кандидат от Казачьей пар-
тии России Михаил Чубир-
ко, в прошлом известный как 
главный санитарный врач Во-
ронежской области, сегодня 
трудится в качестве замести-
теля руководителя «Центра 
гигиены и эпидемиологии». 
Регистрировать доверенных 
лиц Михаил Чубирко тоже 
не стал. 

Программа кандидата стро-
ится на основных положениях 
программы его партии, упор 
в которой делается на эф-
фективном использовании 
возможностей современных 
форм государственно-частного 
партнёрства. Особое внимание 
уделяется развитию агро- и 
акватехнопарков.

Представитель ЛДПР Игорь 
Филатов работал в Борисоглеб-

ском городском округе в сфере 
сельского хозяйства в долж-
ности менеджера. С 2012-го по 
2014 год  возглавлял рекламное 
агентство. С 2014 года – ис-
полнительный директор ИП 

В.И. Филатов. В качестве своих 
представителей Игорь Филатов 
выбрал индивидуального пред-
принимателя Фёдора Григо-
рьева, юрисконсульта Бориса 
Маслова, директора рекламного 
агентства «Вершина» Игоря 
Сухорукова, двух временно не 
работающих – Артема Бахирева 
и Сергея Шульгина. 

В программе кандидата в 
губернаторы Игоря Филато-
ва много места уделено раз-
витию сельского хозяйства. 
Правда, представления об этой 
важнейшей для Воронежской 
области отрасли у него бо-
лее умозрительны. Об этом, 
в частности, свидетельствует 
посыл о необходимости раздать 
людям якобы не используемые 
региональной экономикой 
свободные земли. На поверку, 
такой земли сегодня в Воро-
нежской области нет. Это так, 
к сведению тех, кто бездумно 
ведётся на любые популист-
ские лозунги.

Кандидат от КПРФ Кон-
стантин Ашифин - опытный, 
успешный бизнесмен. С 2006-го  

по 2009 год он возглавлял ЗАО 
«Новые строительные техно-
логии». С 2009-го по 2013 год 
был заместителем генераль-
ного директора по развитию 
ЗАО Авиационная компания 
«РусЛайн». С июня 2013 года 
– заместитель генерального 
директора ООО «РОСИЗ-
ВЕСТЬ».

Доверенные лица Констан-
тина Ашифина: специалист в 
ЗАО «Связной логистика» Ев-
гений Анашкин, доцент ВГПУ 
Илья Бегенев,  учитель Углян-
ской  СОШ Владимир Головин,  
пенсионеры Александр Князев, 
Александр Сапожков, Николай 
Башкатов, Юрий Свиридов, 
Николай Нескромный, Влади-
мир Миронов, Генрих Мель-
ников, Анатолий Лопатин и 
Николай Солдатов, временно не 

работающие Любовь Злобина и 
Виктория Некрылова, индиви-
дуальные предприниматели Ва-
лерий Саркута, Любовь Микова 
и Алексей Янов, учитель исто-
рии Среднеикорецкой СОШ 
Александр Беззубцев, генераль-
ный директор ООО «Валентэ» 
Александр Грошев и др.

В программе кандидата от 
коммунистов преобладают 
задачи федерального уровня, 
включая противостояние поли-
тике искусственного обанкро-
чивания регионов; повышение 
в два-три раза государственных 
инвестиций в культуру, вос-
питание, образование, здраво-
охранение, экологию, науку, 
инфраструктуру и дороги; 
сокращение неравенства в до-
ходах между людьми. Главной 
своей целью, согласно заявлен-
ной программе, Константин 
Ашифин видит построение 
социализма в России. 

Среди самых социально 
незащищённых групп населе-
ния в современных условиях 
оказываются «дети войны» и 
«ветераны труда». Правда, ка-

ким именно образом кандидат 
готов помочь «детям войны», 
в программе ни слова. Общие 
рассуждения на эту востре-
бованную накануне выборов 
тему перемежаются с узнавае-
мыми фрагментами программы 
Константина Ашифина, под-
готовленной к прошлогодним 
мэрским выборам. Хорошо 
удаются кандидату  общие 
рассуждения о человеческом 
капитале, включающем мента-
литет и культуру. И здесь не раз 
звучит сравнение российского 
(читай – воронежского) изби-
рателя с европейским. Однако 
будущему губернатору пред-
стоит всё-таки работать с тем 
«человеческим материалом», 
который сегодня реально есть 
в Воронежской области. Ис-
ключительное преимущество 

программы коммуниста перед 
подобными документами дру-
гих кандидатов – её красочное 
оформление на сайте КПРФ. 
Каждое положение програм-
мы украшает весьма эмоцио-
нальный портрет Константина 
Григорьевича, артистично хму-
рящего брови, размахивающего 
огромной кувалдой перед носом 
потенциального избирателя. 

Кандидат Алексей Гор-
деев – ныне действующий 
глава региона в особом пред-
ставлении не нуждается. Но 
для порядка напомним: в его 
послужном списке должности 
заместителя директора Агро-
промышленного комбината 
«Москва», председателя ПТО 
«Агропромсервис» Агропро-
мышленного комбината «Мо-
сква», руководителя департа-
мента экономики и сельского 
хозяйства и продовольствия 
РФ,  первого заместителя  ми-
нистра сельского хозяйства и 
продовольствия РФ,  министра 
сельского хозяйства и продо-
вольствия РФ, в том числе в 
ранге заместителя председате-

ля Правительства Российской 
Федерации. 

 Доверенные лица Алексея 
Гордеева - обладатель Кубка 
мира по боксу Валерий Абад-
жян, председатель воронежско-
го отделения «Всероссийского 
общества инвалидов» Сер-
гей Бахметьев, врач акушер-
гинеколог, председатель во-
ронежских «Матерей России» 
Наталия Вожова, президент 
Торгово-промышленной палаты 
Воронежской области Юрий 
Гончаров, профессор, ректор 
Воронежского государствен-
ного университета Дмитрий 
Ендовицкий, народный учи-
тель РФ, директор «Реальной 
школы» Альбина Золотарева, 
олимпийская чемпионка Ири-
на Макагонова, Заслуженный 
врач России, кардиолог Сергей 

Кузнецов, генеральный дирек-
тор – генеральный конструк-
тор КБХ «Химавтоматика» 
Владимир Рачук, председатель 
областного Совета ветеранов 
Станислав Ходаковский, пред-
седатель объединенной инициа-
тивной группы «Северный лес» 
Людмила Черватюк, почетные 
граждане, спортсмены, обще-
ственники, сельские педагоги, 
врачи, библиотекари и другие 
заслуженные люди.

В своей обширной програм-
ме, которая рассчитана на пять 
лет и так и называется – «Пя-
тилетка качества»,  кандидат 
сосредоточился на конкретных 
и понятных целях. Среди них:  
создание ежегодно 20 000 ра-
бочих мест; повышение роста 
объемов промышленной про-
дукции до 110 процентов в год; 
организация стопроцентной 
переработки сельхозпродукции 
на территории области; форми-
рование молочного кластера; 
развитие мясного скотоводства, 
увеличение поголовья отрасли 
мясного скотоводства  за пять 
лет в три раза – до 350 000 го-

лов; снижение уровня бедности 
в два раза, до пяти процентов в 
целом по региону;  доведение 
заработной платы в сельском 
хозяйстве до  среднеобластного 
уровня; построение системы 
эффективного контроля тари-
фов и качества услуг ЖКХ. 

Ещё – шаговая доступность 
школ и детских садиков; ор-
ганизация  сети современных 
учреждений социального об-
служивания, обеспечивающих 
активное долголетие и эф-
фективную поддержку нуж-
дающихся в помощи; создание 
продуктивной деловой среды, 
в которой комфортно работать 
бизнесу, и многое другое. К каж-
дому пункту «Пятилетки каче-
ства» прилагаются плановые 
цифры, что свидетельствует о 
том, что данная программа – 

не лакированная самореклама, 
а документ, предполагающий 
целый ряд важных шагов по 
реальному улучшению жизни. 
И многие из этих шагов осу-
ществляются уже сегодня. Как 
указывается в программной 
доктрине кандидата, его глав-
ное устремление -  сделать Во-
ронежскую область регионом 
больших возможностей.

Пока одни рассчитывают 
на чисто эмоциональное вос-
приятие электоратом – то есть 
каждым из нас – своих предвы-
борных призывов и лозунгов,  
другие – делают дело, выводя 
Воронежскую область на ли-
дирующие позиции в экономи-
ке, социальном обустройстве,  
культурном развитии.

В общем, выводы делать 
каждому воронежцу, но многое 
становится понятным, если 
даже просто изучить програм-
мы развития региона каждого 
кандидата на столь высокий 
пост, его управленческий опыт, 
наличие серьезной обществен-
ной поддержки. 

Думайте, земляки!

Выбор без эмоций
Аналитика | Накануне выборов губернатора Воронежской области попытаемся объективно оценить достоинства и недостатки  
всех пяти претендентов на столь высокий пост

Елена СМИРНОВА

До дня выборов губернатора Воронежской области 
осталось всего ничего. 
Не секрет, что из пяти кандидатов на столь ответ-
ственный пост воронежцам хорошо известен дей-
ствующий глава региона Алексей Гордеев, более-
менее – кандидат от КПРФ Константин Ашифин, 
для которого это уже вторая попытка потягаться за 
высокий пост (первый опыт был получен в прошлом 
году во время выборов мэра Воронежа). Что касает-
ся трёх оставшихся  кандидатов – Михаила Чубирко, 
Сергея Гончарова и Игоря Филатова – их программы 
мало известны избирателям.  
«Коммуна» решила восполнить этот пробел и пред-
ставить своим читателям «краткий путеводитель» по 
всем пяти претендентам на пост губернатора.

Константин Ашифин. Сергей Гончаров. Алексей Гордеев. Игорь Филатов. Михаил Чубирко.

Юлий БОйкО

На встрече с ректором, доктором медицинских наук, 
профессором Игорем Есауленко, который является руково-
дителем партийного проекта «Качество жизни (Здоровье)», 
парламентарии обсудили вопросы подготовки кадров для 
сельского здравоохранения и реализации федерального 
проекта «Земский доктор» на территории Воронежской 
области.

 В рамках этой программы за период 2012 - 2013гг. было 
перечислено 252 млн. руб. для единовременной компен-
сационной выплаты медицинским работникам в возрасте 
до 35 лет, переехавшим для работы в государственных 
учреждениях здравоохранения, которые расположены в 
сельской местности либо рабочем поселке. 

 Из них в 2012 году выплату в размере одного млн. рублей 
получили 138 медицинских работника, в 2013 году - 114. 
В 2014 году в рамках программы уже перечислено 15 млн. 
рублей. Работа в данном направлении продолжается.

 Как отметил секретарь регионального отделения «Еди-
ной России», в Воронежской области системно реализуется 
партийный проект «Качество жизни (Здоровье)».

 - Цель проекта - развитие региональной системы здра-
воохранения как одного из ключевых условий  снижения 
смертности и увеличения продолжительности жизни 
воронежцев. В области активно ремонтируются, рекон-
струируются и строятся новые объекты здравоохранения, 
внедряются современные методы лечения, диагностики, 
реабилитации граждан, привлекаются молодые кадры в 
сельскую местность, - резюмировал Владимир Нетёсов.

Кадры для  
сельской медицины
В регионе системно реализуется партийный 
проект «Качество жизни (Здоровье)»
Секретарь Воронежского регионального отделе-
ния партии «Единая Россия», член генерального со-
вета партии, заместитель председателя областной 
думы Владимир Нетёсов и депутат Государствен-
ной думы РФ, член президиума генерального сове-
та партии «Единая Россия» Галина Карелова посе-
тили Воронежскую государственную медицинскую 
академию имени Н.Н. Бурденко.
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Депутаты Галина Карелова и Владимир Нетёсов  
посетили музей истории медицинской академии.

Егор УЛАНОВ

О несчастье, которое произошло в ее доме, Валентина 
Васильевна Красникова даже спустя четыре месяца  рас-
сказывает, срываясь на рыдание. Отлучившись ненадолго 
в магазин, она не увидела, как начался пожар. А когда воз-
вратилась – пожарные заливали водой остатки крыши. 

Здесь стоит добавить, что хозяева дома – инвалиды. 
В районную управу заявление об оказании помощи по-
горельцам писал уличком. А руку помощи, как только 
узнал о беде, протянул депутат Воронежской городской 
думы Олег Юрьевич Гречишников. Дом № 48 по улице 
Магнитогорской, где случился пожар, находится на тер-
ритории его избирательного округа. В очень короткий 
срок Олег Гречишников выделил необходимые средства 
для восстановления крыши дома, а рабочие управились 
до первых дождей.

- Мы бы никогда на крышу не набрали денег, - говорит 
Валентина Красникова. - Спасибо, что помогли. Мне кажет-
ся, что теперь даже жизнь моя продлится дольше. 

До наступления осеннего ненастья успели сделать и на-
весы над фасадными группами в МБДОУ «Центр развития 
ребёнка - детский сад № 123», расположенном на улице 
Шендрикова. На защиту детей и воспитателей от непогоды 
пришел депутат Олег Гречишников.

- Садик просто замечательный, лично мне очень нравит-
ся, - восторженно делится впечатлениями от учреждения 
дошкольного образования Ольга Бекирова. В этот детский 
сад ходят два ее ребенка. - Чистая, благоустроенная терри-
тория! На входе, обратите внимание, табличка с надписью 
«Улыбайтесь!». Прекрасно оформленные детские площад-
ки, каждая в своей тематике. Очень красивый фасад здания. 
Светлые и уютные   кабинеты: математики, рисования, 
экологии. Актовый зал – просто загляденье. Талантли-
вый коллектив в этом детском саду. Приводишь ребенка 
и совершенно не переживаешь, что с ним что-то может 
случиться. Он будет под присмотром, накормлен, напоен, 
спать уложен, будет чистенький, опрятненький, целый и 
невредимый. В том, что здесь все так хорошо организовано, 
в первую очередь заслуга заведующей, с ней нам повезло. А 
еще у нашего детского сада есть добрый и верный друг – Олег 
Юрьевич Гречишников. Он много помогает детскому садику. 
Благодаря ему отремонтированы кабинет Славы, в котором 
проводятся праздники, экскурсии, занятия для детей. Это, я 
считаю, огромный вклад в патриотическое воспитание. Отре-
монтирован фасад здания, до этого он был серый и безликий. 
Также благодаря его содействию устранены предписания 
пожарной инспекции – заменены потолки в пищеблоке, 
эвакуационные выходы приведены в порядок. Мы знаем, 
что если будут какие-нибудь трудные моменты, то можем 
обратиться к нему, и он всегда нам поможет. Хотелось бы 
сказать ему огромное спасибо за неоценимую помощь.

От пожаров  
и непогоды
Добрые дела помогают людям чаще 
улыбаться друг другу

депУтАт в свОёМ ОКрУге
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Алексей Гордеев предложил 
возродить это уникальное ме-
сто и перепрофилировать его 
под детский оздоровительный 
лагерь типа знаменитого крым-
ского «Артека». Для вопло-
щения этого проекта есть все 
необходимые условия –  целеб-
ная вода, хорошие природные 
условия и обширная террито-
рия. По проекту на этом месте 
должны вырасти современные 
корпуса, рассчитанные на 800-
900 детей в летнее время и 
на 300 ребят в зимний сезон. 
Глава региона пообещал, что 
в ближайший год концепция 
детского оздоровительного 
лагеря станет в план. 

Переехав в Верхнюю Хаву, 
Алексей Гордеев ознакомился 
с работой комплекса по произ-
водству продукции для метал-
лургической промышленности. 
Здесь реализуется междуна-
родный кластерный проект 
по производству огнеупорной 
продукции, теплоизолирую-
щих и шлакообразующих сме-

сей.  В этом году комплекс 
получил субсидии в размере 
55 миллионов из федерального 
и 14 миллионов из областного 
бюджета в рамках проекта 
государственной поддержки 
малого и среднего бизнеса. 
Общий объем инвестиций со-
ставляет около 250 миллионов 
рублей. Глава региона побывал 
в лаборатории и цехе по про-
изводству теплоизолирующих 
смесей и патрубков. Алексею 
Гордееву доложили, что на 
этой же производственной базе 
скоро появится современная 
научно-исследовательская 
лаборатория и предприятие по 
выпуску шиберной керамики 
методом вибролитья. 

– Такой завод – пример 
того, что можно развивать 
промышленность и в сельских 
районах, – отметил глава ре-
гиона Алексей Гордеев. – Сюда 
пришли польские и немецкие 
инвесторы, кластер занима-
ется выпуском эксклюзивной 
продукции для металлурги-
ческих заводов. По сути это 
единственный в стране завод, 

который обеспечивает своей 
продукцией не только Россию, 
но и страны СНГ. Уже сейчас 
здесь работают 120 человек, 
годовая выручка более одного 
миллиарда рублей и ожидается, 
что предприятие будет только 
наращивать объемы. 

Затем глава региона осмо-
трел новое помещение детской 
консультации и стоматологиче-
ского отделения. Раньше дет-
ское отделение теснилось вме-
сте с взрослой поликлиникой 
районной больницы. Старые 
кабинеты располагались в при-
способленных помещениях, не 
соответствовавших современ-
ным санитарно-гигиеническим 
нормам. Новое здание медуч-
реждения в одну смену способ-
но принимать до 100 пациентов 
детской консультации и около 
50 в стоматологическом от-
делении.  Вместе с главным 
врачом районной больницы 
Ириной Бадеевой Алексей Гор-

деев осмотрел процедурный, 
массажный, прививочный и 
стоматологический кабине-
ты, а также технологические 
помещения. В оформлении 
регистратуры, коридоров и ка-
бинетов детской консультации 
использованы яркие цвета, на 
стенах – изображения сказоч-
ных персонажей. Это сделано, 
чтобы поход к врачу не пугал 
юных пациентов. Особое слово 
стоит замолвить и о детском 
стоматологическом кабинете 
– над светильником, который 
бросает в дрожь даже взрослых 
людей, расположен небольшой 
экран, на котором показывают 
мультфильмы, для отвлечения 
ребенка от неприятной про-
цедуры. 

Далее глава региона от-
правился на строительную 
площадку, где проинспектиро-
вал ход строительства нового 
корпуса детского садика. Суще-
ствующее в районе дошкольное 

учреждение работает с 1978 
года и уже морально устарело. 
Здесь элементарно отсутствует 
спортивный и музыкальный 
залы, медицинский кабинет, 
пищеблок и прачечная не име-
ют помещения и оборудования. 
Поэтому было решено по-
строить новый корпус и затем 
отремонтировать старый. Оба 
здания будут соединены ота-
пливаемым переходом, распо-
лагающимся на уровне второго 
этажа. Обновленный детский 
садик рассчитан на 380 детей 
– 220 в новом корпусе и 160 в 
отреставрированном. Помимо 
нового современного здания 
на территории дошкольного 
учреждения появятся летняя 
эстрада, велосипедные до-
рожки, автодром, групповые 
площадки с навесами. Новый 
детский садик с лихвой по-
кроет потребность Верхней 
Хавы и закроет существующую 
очередь. 

В конце рабочей поездки 
Алексей Гордеев провёл встре-
чу с главой администрации 
Верхнехавского района Серге-
ем Василенко. 

Главной темой обсуждения 
стало дальнейшее социально-
экономическое развитие му-
ниципалитета и поиск решения 
первостепенных проблем. Одна 
из самых острых  – водоснаб-
жение района. 

– Уже в следующем году мы 
планируем пробурить артезиан-
ские скважины и организовать 
подачу воды во все дома. Это 
обойдётся нам в 70 миллионов 
рублей, мы обязательно будем 
находить в бюджете эти средства. 
В последние годы  Верхнехав-
ский  район держит стабильные  
экономические показатели. Это 
сигнализирует о том, что будут и 
далее создаваться рабочие места, 
а значит, и появятся собствен-
ные доходы, – заключил глава 
региона Алексей Гордеев.

В Воронежской области  
появится свой «Артек»
Власть | Глава региона Алексей Гордеев посетил Верхнехавский район, где оценил экономическое развитие и проинспектировал 
социальные объекты

Светлана ВОРОБЬЁВА

Свою поездку врио губернатора начал с живопис-
ного, но заброшенного места – бывшего санатория 
«Углянец», славившегося своей целебной мине-
ральной водой. До закрытия в 2006 году лечебно-
профилактическое учреждение осуществляло при-
ём пациентов с заболеваниями органов дыхания, 
сердечно-сосудистой системы и пищеварения. 
Скважина со знаменитой слабощелочной маломине-
рализированной углянческой водой располагается 
на глубине 307 метров прямо на территории здрав-
ницы.   Сейчас  бывший санаторий представляет 
собой печальное зрелище – в заброшенных корпу-
сах гуляет ветер, разрывая отставшие от стен обои,  
травой поросли пешеходные дорожки.

Алексей Гордеев в детском  
стоматологическом кабинете.

Бывший санаторий «Углянец» станет  
воронежским «Артеком».

Уже не первый год в ка-
честве раздражителя, можно 
сказать даже жупела, против 
действующей власти некото-
рые партии предлагают по-
тенциальным избирателям   
законопроект, направленный 
на защиту такой категории 
людей, как дети войны. Вся 
эта ситуация стала своего рода 
политической пирамидой (по 
аналогии с финансовой), в 
которую воронежцев пытаются 
заманить. 

Мы поинтересовались, что 
думают о резонансном законо-
проекте и о его использовании 
в предвыборной борьбе извест-
ные в области люди? 

Иван Михайлович Шаба-
нов возглавлял Воронежскую 
область в должности первого 
секретаря обкома КПСС,  был 
губернатором, председателем 
областной думы первого созыва. 

Сегодня отстаивает интересы 
ветеранов  в  областной Обще-
ственной палате, является 
региональным лидером Союза 
пенсионеров России. 

- Пример, о котором вы го-
ворите, однозначно дешевый. 
Причем в данном случае я рас-
цениваю это как неприкрытый 
обман людей, - эмоционально 
говорит Иван Михайлович. 
–  Как можно вообще обещать 
льготы людям только по факту 
их рождения?  Какими времен-
ными рамками следует ограни-
чиваться: до начала войны, во 
время или после?   

Я помню голод, холод 1946-
1947 годов,  когда родителям 
приходилось собирать коло-
ски, запаривать траву, чтобы 
накормить детей. И холод, и 
голод переживали многие по-
коления. 

Давайте представим, что к 
началу войны ребенку было 10 
лет - потенциальный кандидат 
на получение статуса «дитя 

войны». Сейчас ему – 84, если, 
слава Богу, он еще жив.  

Ну, не может такого быть, 
чтобы человек столь преклон-
ного возраста сегодня оказался 
одиноким, заброшенным, нико-
му не нужным!  Даже если это 
сирота, или от него отверну-
лись дети и внуки.  

Работает система социаль-
ной защиты, в каждом районе, 
в каждом поселении действуют 
наши общественные организа-
ции ветеранов.  У нас построены  
несколько комфортабельных,  
каких  мало найдется   во всей 
России, домов-интернатов, 
готовых оказать необходимую 
помощь.

На мой взгляд, проблема 
значительно шире. Сегодня 
около 800 тысяч воронежцев 
охвачены различными мерами 
социальной поддержки. Одна-
ко есть еще категории людей, 
которые не получают никаких 
льгот. В частности, давно на-
зрела необходимость скоррек-
тировать  закон о присвоении 
звания «Ветеран труда».  Тут, 
действительно, много неспра-
ведливостей. 

В целом же подход к реше-
нию проблем ветеранов должен 
быть точечный, индивидуаль-
ный. Ведь у каждого своя, не-
повторимая  судьба! 

И  подгонять под один ран-
жир людей только по дате 
рождения, повторюсь, дешево 
и неправильно. Тем более не со-
лидно, когда представители не-
которых политических партий  
людей попросту обманывают, 
вручают им какие-то удосто-
верения… 

Иван Ильич Ратьков – 
председатель Семилукского  
районного Совета ветеранов 
(пенсионеров) войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохра-
нительных органов.

-  В Семилуках недавно пред-
ставители одной партии пригла-
сили стариков, чтобы обсудить 
волнующий многих людей за-
конопроект «Дети войны».  Ка-
ково же было удивление, когда 
вместо этого ораторы стали 
поливать грязью действующую 
региональную власть. О самих 
детях войны через пару минут 
никто не вспомнил!

Больше всего меня возмутил 
тот факт, что ни слова не было 
сказано о том, как изменился 
наш Семилукский район за 
минувшие  пять лет. 

Мне скоро 80, я всю жизнь 
прожил в  селе, занимал раз-
личные руководящие должно-
сти,  но до такого не опускался, 
чтобы выдавать белое за черное 
и наоборот. 

Даже в нашем монозави-
симом райцентре построено, 
отремонтировано, отреставри-
ровано очень много социально 
значимых объектов.  Есть куда 
пойти молодежи. Чувство бла-

годарной гордости у ветеранов, 
да и тех же «детей войны» вы-
зывает тот факт, что накануне 
70-летия Победы советского 
народа в Великой Отечествен-
ной войне все воинские мемо-
риалы, памятники в сельских 
поселениях приводятся в над-
лежащий порядок.  Знаю, что 
такая же картина во многих 
других районах области.

Виктор Григорьевич Атла-
сов - почетный гражданин горо-
да Воронеж,  прошел путь от 
списчика вагонов до начальника 
Воронежского отделения Юго-
Восточной железной дороги, в 
переломные 90-е годы был на-
родным депутатом Российской 
Федерации от Воронежской 
области. Он из той самой ка-
тегории «детей войны».  На всю 
жизнь запомнил, как в пяти-
летнем возрасте фашистские 
самолеты сбрасывали бомбы 
на Россошь, куда съехалась 
убежавшая от войны много-
численная родня.

- Закон, о котором  сегодня 
так много спекуляций, навер-
ное, необходим и, я уверен, бу-
дет принят. Нужно только вре-
мя, большинство воронежцев 

это понимают. Как понимают 
и видят, насколько преобрази-
лась Воронежская область за 
последние пять лет. 

Вспомните, каким  неухо-
женным был еще несколько 
лет назад Воронеж:  разбитые 
дороги, запущенные парки, 
дворовые территории.  За все 
это стыдно было перед гостями. 
А сейчас город преображается 
на глазах. 

Проблем, конечно, много, 
но они решаются. Уверен, что 
через пару лет Воронеж станет 
одним из лучших в России при 
таком темпе преобразований.

Александр  Анатольевич 
Слинько -  профессор, доктор 
политических наук, заведую-
щий кафедрой международных 
отношений и регионоведения 
ВГУ, зав. кафедрой полито-
логии и политического управ-
ления Российской академии 
государственной службы при 
Президенте РФ (Воронежский 
филиал), академик Российской 
академии естественных наук.

-  На мой взгляд, подобные 
популистские приемы сегодня 
обречены на провал.  Люди, в 
том числе и старшее поколение, 
относящееся к «детям войны»,  
видят конкретные результаты 
многих социальных проектов, 
которые успешно реализуются 
в регионе.  А все попытки фаль-
сифицирования, подтасовки 
очевидных  фактов   -  вещь 
абсолютно нереальная и во 
многом в нынешних условиях 
не играющие никакой роли.

Я думаю, что на результат 
выборов они не повлияют. 

Дети войны – не повод для спекуляций
На тему дня
В центре Воронежа, у входа в известный ювелирный 
магазин, ежедневно толпится группа людей сомни-
тельного рода  деятельности.  Выискивая нацелен-
ным взглядом потенциальную жертву, они настырно 
предлагают купить-продать драгоценности или 
валюту. 
В народе их называют просто – спекулянты. С нечто 
подобным многим из нас приходится сталкиваться 
в период выборных кампаний.  Поводом для купли-
продажи может стать что угодно.  И недостатка в 
лапше, которую попытаются навесить на уши, нет. 
Ведь еще Бисмарк  говорил: никогда столько не врут, 
как во время войны, после охоты и до выборов.

Роман ТРОФИМОВ

СпРАВкА  «кОММуНы»
Рабочая группа, созданная в феврале 2014 года по инициа-
тиве главы региона Алексея Гордеева, разработала законо-
проект, предусматривающий льготы и денежные выплаты 
для тех, чье детство выпало на годы Великой Отече-
ственной и послевоенное время. В июне он был внесен в 
Госдуму и будет рассмотрен на одном из первых заседаний 
осенней сессии.

ПАМять

Именно здесь, на берегах 
Дона, 19-летний вологодский 
паренек 14 декабря 1942 года 
совершил свой подвиг. Бата-
льон, в котором служил Про-
катов, должен был закрепиться 
на правом берегу реки. Этому 
мешал вражеский пулемёт, 
который не давал подняться 
нашим солдатам. Но сержант 
Прокатов сумел добраться 
до противоположного берега 
и начал подбираться к доту. 
Брошенные им, раненым, три 
гранаты не смогли остановить 
огонь пулемета. Собрав по-
следние силы, сержант сделал 
несколько шагов и навалился 
на амбразуру. Свой подвиг он 
совершил на два месяца рань-

ше, чем Александр Матросов. 
Но в штабе фронта о нём узна-
ли только весной. Указом Пре-
зидиума Верховного Совета 
СССР от 31 марта 1943 года 
Василию Протасову присвоили 
звание Героя посмертно. Похо-
ронили его в братской могиле 
на высоком берегу Дона в Дере-
зовке. Восьмого мая 1969 года 
здесь был установлен памятник 
и разбит парк. Памятник Васи-
лию Прокатову установлен и в 
городе Харовск, являющемся 
побратимом Дерезовки. Здесь 
же находятся школа и улица, 
которые носят его имя. В во-
логодской школе №15 открыт 
музей Героя. 

Этого события в Дерезовке 
ждали давно. Здесь Василия 
Прокатова считают своим зем-

ляком, местные поэты посвя-
щают ему свои стихи, в Доме 
культуры показывают доку-
ментальные фильмы, посвя-
щенные жизни и подвигу Героя. 
Об этом же рассказывает раз-
мещённая в школе экспозиция, 
созданная благодаря усилиям 
бывшего директора, учителя 
истории Владимира Бледных. 
Почтить память Василия Про-
катова приехали гости из Тулы, 
Воронежа и Харовска. Пред-
ставитель Харовского района 
Вологодской области Татьяна 
Смирнова  привезла с собой 
горсть вологодской земли. А 
прошедший урок мужества 
еще раз доказал, что имена 
героев Великой войны помнят 
и чтят не только ветераны, но и 
школьники. 

Тамара ГАШИМОВА

Школе – имя Героя
Средней школе села Дерезовка Верхнемамонского района присвоено имя Героя 
Советского Союза Василия Прокатова.

Вести

На верность России
6 сентября на площади Ленина: торже-

ственную присягу приняли слушатели первого 
курса Воронежской Военно-воздушной ака-
демии имени профессора Н.Е. Жуковского и 
Ю.А.Гагарина. 

В этом году в академию поступило 1826 кур-
сантов из 82 регионов России. Курсанты смогут 
пройти полную военно-специальную подготов-
ку по 43 специальностям. В составе академии 
27 факультетов, 111 кафедр, адъюнктура и 
докторантура, НИИЦ РЭБ и другие научные 
подразделения. Учебное заведение обладает 
мощным научно-педагогическим потенциалом: 
140 докторов наук и профессоров.

Без отрыва от практики
В Военно-воздушной академии имени 

Н.Е. Жуковского и Ю.А. Гагарина появится 
отдельная смешанная авиационная эскадри-
лья. 

Её сформируют до 1 декабря, заявил в 
субботу, 6 сентября, начальник вуза, генерал-
лейтенант Геннадий Зибров. По его словам, это 
позволит лётчикам-слушателям вуза, которые 
прибыли в академию повышать уровень обра-

зования, не прерывать лётную практику. Генна-
дий Зибров назвал решение о формировании 
подобной эскадрильи «очень правильным и 
своевременным». Предполагается, что бази-
роваться смешанная авиационная эскадрилья 
будет на аэродроме в Бутурлиновке.

Валерий КАЗАНОВ.

Будет визитной карточкой 
В Воронежской области продолжает свою 

реализацию проект «Семь чудес света», 
приуроченный к 80-летию нашего региона. 

Как ранее сообщал департамент культуры 
и архивного дела Воронежской области,  горо-
жанам предлагалось выбрать семь достоприме-
чательностей края, которые станут визитной 
карточкой региона. Первый этап голосования 
уже завершён. Экспертный совет конкурса сооб-
щил итоги – первое место у музея-заповедника 
«Дивногорье», а второе – у археологического 
комплекса Хохольского района. Пресс-служба 
ВГУ сообщает, на днях в главном конкурсе уни-
верситета состоялась рабочая встреча организа-
торов конкурса. Они отметили, что второй тур 
голосования начнётся уже завтра, 10 сентября, 
и продлится до начала декабря. 

Ирина ЛАЗАРЕВА.

Николай СТАРыХ
с.Новая Усмань

Последняя оговорка не случайна. Люди старших поко-
лений помнят, должно быть, сатирический раздел «Ком-
муны». В нём недостатки советской поры бичевал некий 
Василь Боронкин,  он же редактор газеты Владимир Ев-
тушенко. В хохольской районке был свой Тит Бурчалкин 
– таким образом подписывался всякий, кто хотел остаться 
неизвестным. В Новой Усмани большой резонанс имели 
басни Семёна Клюквы – Николая Крупенича.

– Меня невольно «рассекретили» мои любимые дети 
– моё главное богатство в этой жизни, – рассказывает 
Николай Николаевич. – В юбилейном для меня 2006 году 
(70  стукнуло!) они сделали мне подарок: издали втихую 
поэтический сборник, в который вошли не только лириче-
ские и патриотические стихи, но и «избранные сочинения 
Семёна Клюквы». Почему Клюквы? Так я ведь уроженец 
белорусского Полесья, служил и работал на Севере, потому 
хорошо знаю, какой кислой бывает эта ягода. 

Уверен, что Николай Николаевич мог бы и своей фами-
лией подписываться, поскольку  трусостью не отличается, 
привык резать правду-матку в глаза. Представьте себе, в 
молодые годы он даже потаскал за грудки слишком рети-
вого милиционера, за что угодил в кутузку. Хорошо ещё, 
что начальник РОВД вник в ситуацию и встал на сторону 
«забияки-правдолюбца». 

–  Но  будь примером во всём, - посоветовал тогда ми-
лицейский чин.

– С той поры я ста-
раюсь вести себя сте-
пенно, а спиртного в 
рот не беру – ни при 
каких обстоятельствах, 
– говорит Крупенич. – 
В общем,  сегодня я 
«праведный трезвен-
ник», хотя попеть ча-
стушки и на гармошке 
поиграть – страсть как 
люблю. А что касается 
псевдонима, то тог-
дашний наш редактор, 
Анатолий Петрович 
Гатицкий (Царствие 
ему Небесное), решил 
интригу сохранить, 
да и меня от неизбеж-
ных нападок оградить. 
П о м н и т с я ,  в ы ш л а 
басня под названием 
«Взятка». Ох, и шуму 
же она наделала!

Можно представить 
себе, что и в самом деле 
творилось в далёком 
уже 1989 году, когда 

райгазета «Путь Ленина», выходившая тиражом 10,5 ты-
сячи экземпляров, «прославила» коммунальщиков на всю 
округу:

ЖЭК в домах ведёт ремонт,
Санузлы меняют год.
Говорят: «Нет унитазов».
Дашь на лапу – будут сразу.
Уже за Семёна Клюкву человек заслуживает наград. А 

в действительности он отмечен почётным знаком «За за-
слуги перед Новоусманским районом» за иное, хотя суть 
поощрения остаётся прежней: за активную жизненную 
позицию. 

Будучи на ответственных хозяйственных должностях, 
Николай Николаевич много сил отдал укреплению мате-
риальной базы районной больницы и созданию местной 
«кузницы кадров» – ПТУ №38. Он, между прочим, имеет 
звание почётного кинематографиста России, а множество 
грамот за труд недавно пополнила благодарность Управле-
ния федеральной почтовой связи Воронежской области. 

Начальник Новоусманского почтамта Галина Бойко всё 
никак не нарадуется  на ветерана, который хорошо знает 
весь район, его особенности и традиции, а потому толково 
занимается вопросами подписки на периодические изда-
ния. Галина Николаевна совсем не возражает против того, 
чтобы её подчинённый отрывал от своей основной работы 
час-другой – на деловой визит в Общественную палату, со-

вет ветеранов района и 
другие организации. 

– Дай Бог каждому 
из нас проявлять такой 
интерес к жизни, – го-
ворит Галина Бойко. 
– Между прочим, здо-
ровье у Николая Ни-
колаевича отнюдь не 
богатырское, он ведь 
познал в детстве голод 
и фашистскую окку-
пацию. Перенёс слож-
нейшую операцию – не 

все даже надеялись, что он выдюжит, но неуёмная энергия 
взяла верх. Правда, в больничную пору у него рождались 
грустные стихи – про «край родной неповторимый», про 
друзей детства и скучающую мать. Мне особенно понра-
вилось стихотворение про журавлей (у меня есть его сбор-
ник). Мол, «почему ж улетают эти гордые птицы? Холода 
заставляют или лучшее снится?» Красиво сказано:

На дворе уже осень.
Стынут гроздья рябины.
В небесах только просинь, 
Только плач журавлиный. 
Что касается денег, то за ними Крупенич не гонится, их 

Николай Николаевич периодически жертвует лечебно-
интернатным учреждениям. Кстати, его супруга и одна из  
дочерей – медики, а две другие дочки «молодёжь по жизни 
учат» – так про них отец сказал.

– А вообще-то, – продолжает Галина Бойко, – верное 
«звание» наша районная газета «Новоусманская нива» 
дала Крупеничу: «заслуженный белорус России» – он 
беззаветно любит обе наши республики, а на свою малую 
родину в Брестскую область ездит по нескольку раз в год 
– там живёт старшая из дочерей и много других родствен-
ников.  Причём даёт потом заметки в районку. Кстати, 11 
сентября у Николая Николаевича день рождения. Я желаю 
ему  счастливой бесконечности. 

Что имеет в виду Галина Бойко, говоря про бесконеч-
ность? А то, что в одном из стихотворений уроженца 
живописной деревни Хотыничи, которая находится подле 
городка с поэтичным названием Берёза, сказано:

Из дома я вышел на пару минут, 
А оказалось – на вечность.
Как быстро года убегают, бегут, 
Куда-то туда – в бесконечность.
…Вот такой он, наш современник – 

Семён Клюква и Николай Крупенич – 
сатирик, лирик, патриот и жизнелюб.

Николай Крупенич,  
он же  Семён Клюква
Поражаюсь энергии этого человека. Ему под 
восемьдесят, а он и на почте работает, и секрета-
рём местной Общественной палаты является, и в  
районку по-прежнему пишет - только уже под своей 
фамилией, а не под псевдонимом.

По этому снимку и не скажешь, 
что Николай Крупенич не только 

деловой человек, но и балагур, 
сочинитель весёлых куплетов.

– Дай Бог каждому из 
нас проявлять такой 

интерес к жизни, – говорит Га-
лина Бойко. – Между прочим, 
здоровье у Николая Николае-
вича отнюдь не богатырское, 
он ведь познал в детстве голод 
и фашистскую оккупацию. 
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Валерий КазаноВ,  
Елена зЕлиКоВа 

Фото Михаила ВязОВОгО
Ольховатский район

На родине  
Костомарова

Череда праздничных ме-
роприятий в Ольховатском 
районе началась с открытия 
нового здания фельдшерско-
акушерского пункта (ФАП) в 
слободе Юрасовка, которая во-
шла в состав Караяшниковского 
поселения в декабре прошлого 
года. В феврале нынешнего 
года старое деревянное здание, 
построенное ещё в 1974 году, во 

время пожара было полностью 
разрушено. Сразу после этого 
медобслуживание перенесли в 
здание администрации Юра-
совского сельского поселения. 
Чуть позже было выделено 
резервное помещение, куда 
завезли оборудование и меди-
каменты. Беда, случившаяся в 
Юрасовке, не осталась без вни-
мания главы региона Алексея 
Гордеева. Он поручил  руково-
дителю департамента здравоох-
ранения Воронежской области 
Владимиру Ведринцеву и главе 
администрации Ольховатско-
го муниципального района 
Ивану Резнику в кратчайшие 
сроки полностью восстановить 
деятельность фельдшерско-
акушерского пункта. Пона-
добилось полгода, чтобы воз-
вести современное здание и 
полностью укомплектовать его 
медицинским оборудованием, 
мебелью, подвести газ.

Н е  н а р а д у е т с я  н о в ы м 
лечебно-профилактическим 
учреждением Елена Молча-
нова, которая работает здесь с 
1987 года. Она с удовольстви-
ем показала нам кабинет для 
приёма пациентов, помещение 
для аптеки, есть отдельная са-
нитарная комната. 

 - В старом здании нам было 
тесновато, не хватало элемен-
тарных условий – печное ото-
пление, туалет на улице. Теперь 
же работать одно удовольствие, 
да и юрасовцам тоже будет 

приятно прийти на приём в 
такое комфортное лечебное 
учреждение,- рассказывала 
заведующая новым ФАПом 
Елена Молчанова. 

Разделить радостное со-
бытие с жителями Юрасовки 
приехали многочисленные 
гости, в том числе врио руко-
водитель департамента здра-
воохранения Воронежской 
области Владимир Ведринцев, 
заместитель руководителя де-
партамента аграрной политики 
Воронежской области - началь-
ник отдела переработки и реа-
лизации сельскохозяйственной 
продукции Иван Ляпин, глава 
администрации Ольховатского 
района Иван Резник, депу-

тат областной думы Вячеслав 
Астанков. 

Глава администрации Ка-
раяшниковского сельского 
поселения Светлана Гончарова, 
открывая официальную часть, 
подчеркнула, что для руко-
водства Воронежской области 
приоритетным всегда было 
и остаётся здоровье людей. 
Не удивительно, что строи-
тельству учреждений здраво-
охранения в регионе уделяется 
первостепенное значение. В 
подтверждение тому Влади-
мир Ведринцев сообщил, что в 
рамках целевой  программы мо-
дернизации здравоохранения 
Воронежской области сдадутся 
31 фельдшерско-акушерский 
пункт и три врачебных амбу-
латории.

- Столь масштабного про-
екта история воронежского 
здравоохранения не знает, - 
подчеркнул он. - Врио губерна-
тора Алексей Гордеев поставил 
перед нами задачу в течение 
трёх лет решить проблему 
сельского здравоохранения. 
Все ветхие и непригодные 
врачебные учреждения на селе 
должны быть снесены и по-
строены новые, полностью 
соответствующие требованиям 
медицинских стандартов. Как 
на деле реализуется этот про-
ект, вы видите сами. Сегодня 
мы открываем ФАП в Юрасов-
ке, а в Караяшнике – врачеб-
ную амбулаторию.

То, что жизнь села меня-
ется в лучшую сторону, го-
ворил глава администрации 
Ольховатского района Иван 
Резник: 

- Сделано уже немало, и тем-
пы обновления мы не намерены 
снижать. Тем более в 2017 году 
исполняется 200 лет нашему 
великому земляку, уроженцу 
Юрасовки, Николаю Иванови-
чу Костомарову. Мы поэтапно 
начнём приводить в порядок 
парк, ДК, школу. Словом, есть 
над чем работать.

После торжественной цере-
монии открытия с перерезани-
ем красной ленточки гости и 
жители Юрасовки осмотрели 
здание изнутри. Все остались 
довольны качеством работы 
строителей и условиями, ко-
торые созданы для приёма 
пациентов.

Мечта главы  
поселения

Необходимость построить 
в Караяшнике новую врачеб-
ную амбулаторию назрела 
давно. Как рассказал главный 
врач Ольховатской централь-
ной районной больницы Пётр 
Шабанов, медицинскому пер-
соналу приходилось проводить 
приём пациентов на 67 квадрат-
ных метрах. 

- Условия для работы были 
жуткие. Теперь же амбулатория 
по-настоящему станет центром 
профилактики заболеваний. 
Здесь есть палата дневного 
стационара, процедурный ка-
бинет, помещение персонала 
бригады скорой помощи, ка-
бинет специалистов врачей. 
Для нас, медиков и жителей 
села, это весомый подарок. Те-
перь, чтобы получить какую-то 
инъекцию или капельницу, нет 
необходимости ехать в Ольхо-
ватку, - отметил руководитель 
районного здравоохранения.

После освящения здания ам-
булатории настоятель Преобра-
женского храма благочинного 
церковного округа иеромонах 
Павел пожелал всем жителям 
села только доброго дальней-
шего пути, богатых урожаев и 
как можно больше здесь жило и 
трудилось молодых людей. Он 
вручил главе администрации 
Караяшниковского поселения 
Светлане Гончаровой икону 
Божьей Матери, именуемой 
Казанской. 

-Как известно, этот образ 
является покровителем семьи, 
и мне хотелось бы, чтобы вме-
сте с главой администрации 
вы были одной дружной спло-
чённой семьёй и шли только 
вперёд в благословенное буду-
щее, - напутствовал священно-
служитель.

В тот день все, кто при-
шёл на открытие лечебного 
учреждения, с нескрываемым 
удовольствием констатиро-
вали, что строители вложили 
душу, возведя сельский храм 
здоровья. А как отметил Вла-

димир Ведринцев, чувствуется 
фирменный стиль: всё сделано 
качественно и добротно. 

 После этого эпицентр празд-
ника переместился в парк куль-
туры и отдыха «Центральный», 
где свою продукцию представи-
ли местные сельские подворья, 
работали игровые площадки, 
аттракционы. Торжественное 
собрание, посвящённое 250-
летию села Караяшник  «Мой 
край родной - тебе поклон 
земной» прошло в капитально 
отремонтированном  Доме  
культуры - МКУ КДЦ «Созвез-
дие». Выступавшие со сцены 
представители муниципальной 
власти, гости, жители села от-
мечали, что в преддверии юби-
лея село качественно преобра-
зилось. Обновлён асфальт по 
основным улицам, проложено 
покрытие по ряду новых дорог, 
реконструирован местный парк 
и расположенный в нём мону-
мент односельчанам, погибшим 
в годы Великой Отечественной 
войны.

Перемены, происходящие в 
родном селе, по душе почётно-
му гражданину Ольховатского 
района Николаю Добрыдень. 
А кому, как не ему, лучше знать 
о том времени, которое сейчас 
изучают по учебникам исто-
рии. Талантливый педагог, он 
тридцать семь лет возглавлял 
коллектив Караяшниковской 
средней школы. И по сей день 
Николай Макарович не теря-
ет связи с родным учебным 
заведением. Среди многих 
наград, которыми награждён 
он, есть и медаль «За добросо-
вестный труд в годы Великой 
Отечественной войны (1941—
1945гг.)». 

-Я уже здесь живу много лет. 
Видел Караяшник в разные 
годы. Поверьте мне, сейчас это 
совсем другое село. Произошли 
разительные перемены благо-
даря районному и местному 
руководству, людям, которые 
не спешат покидать родину. Всё 
это вселяет уверенность, что 

село будет жить, и будет жить 
долго. Очень правильно кто-
то сказал: «Если будет жить 
село – будет жить и Россия!». 
Надо помнить о своих корнях, 
– заметил Николай Макаро-
вич, которого мы встретили в 
фойе ДК, где была развёрнута 
выставка различных поделок 
местных мастериц, представле-
ны картины, пейзажи учеников 
Ольховатской детской школы 
искусств.

Отдельных слов благодар-
ности удостоились земляки, 
которые, проживая в других 
регионах, городах, не забы-
вают малую родину. Один из 
них - врио заместителя прави-
тельства Воронежской области 
- руководитель департамента 
аграрной политики области 
Анатолий Спиваков. Его семья 
передала на строительство но-
вого храма в честь святителя 
Митрофана, епископа Воро-
нежского 200 тысяч рублей. По-
строить церковь в селе – давняя 
мечта главы администрации 
Караяшниковского поселения 
Светланы Гончаровой. «Без 
веры нет человека. Настало 
время «собирать камни», – 
уверена она.

Поздравляя земляков с юби-
леем, Иван Резник от всей 
души поблагодарил всех, кто 
своим трудом, силами и та-
лантом вносит неоценимый 
вклад в развитие и благосо-
стояние Ольховатского района. 
 - Желаю всем мирного неба, 
крепкого здоровья, счастья и до-
бра! Пусть ваша  станица всегда 
будет цветущей и красивой, а 
жизнь каждой семьи – счастли-
вой и благополучной! – закон-
чил он своё выступление.

После официальной части 
врио руководитель департа-
мента здравоохранения Во-
ронежской области Влади-
мир Ведринцев, заместитель 
руководителя департамента 
аграрной политики Воронеж-
ской области - начальник от-
дела переработки и реализа-

ции сельскохозяйственной 
продукции Иван Ляпин, глава 
администрации Ольховатского 
района Иван Резник, депу-
тат областной думы Вячеслав 
Астанков и глава администра-
ции Караяшниковского по-
селения Светлана Гончарова 
возложили венок к памятнику 
односельчанам, погибшим в 
годы Великой Отечественной 
войны. В мае 2004 года по 
инициативе Светланы Гонча-
ровой здесь установлены ме-
мориальные плиты, на которых  
высечены имена 391 воина,  не 
вернувшихся с войны.

А праздник ещё долго не 
утихал на аллеях парка куль-
туры и отдыха. Здесь высту-
пил губернаторский эстрадно-
духовой оркестр, звучало много 
музыки, задушевных песен, а 
вечером состоялась молодёж-
ная дискотека.

«Сладкий» юбилей
Так уж сошлось, но в тот 

же день  в районном Доме 
культуры - МКУ КДЦ «Сло-
бода» чествовали работников 
сахарной промышленности в 
связи с 180-летней годовщи-
ной Ольховатского  сахарного 
комбината. Выступившие на 
торжественном собрании от-
мечали, что после проведён-
ной реконструкции завод стал 
одним из лучших аналогичных 
предприятий в Европе.  Новое 
оборудование позволяет полу-
чать на нём самый высокий в 
регионе процент выхода сахара 
из сырья, добиваясь макси-
мальной чистоты продукта.

Поздравил сахарников и 
глава Ольховатского района 
Иван Резник. Он отметил, что 
все эти годы завод активно 
развивается, повышая произво-
дительность и эффективность 
производства.

- К своему юбилею пред-
приятие добилось высоких 
показателей, и в этом заслуга 
каждого из вас. Вы напряженно 
трудитесь, внося достойный 
вклад в экономику Ольховат-
ского района. В праздничный 
день желаю сахарному ком-
бинату дальнейшего развития 
и процветания, работникам 
- крепкого здоровья, счастья, 
стабильности и благополучия! 
– пожелал он.

За добросовестный труд и в 
связи с 180-летием со дня об-
разования завода Иван Резник 
наградил группу работников 
сахарной промышленности 
Благодарностью администра-
ции Ольховатского района и 
памятными подарками.

Затем празднование юбилея 
и Дня посёлка переместилось 
в парк. Свои подарки и твор-
ческие номера ольховатцам 
подготовили не только худо-
жественные коллективы, но 
и сельские поселения района. 
В рамках праздника прошли 
концерт и футбольный матч, 
конные бега на ипподроме, а 
вечером – настоящий фейер-
верк. 

Будет жить село – будет жить Россия
Юбилей | Караяшниковское поселение широко отметило своё 250-летие, а Ольховатский сахарный комбинат - 180-летие

В администрации Караяшниковского поселения, 
которое вот уже четырнадцатый год возглавляет 
Светлана Гончарова,  к юбилею начали готовиться 
заранее, решив порадовать односельчан не только 
праздничным концертом, но куда весомыми, значи-
мыми делами.  Инициативу местной власти охотно 
поддержал глава администрации Ольховатского му-
ниципального района Иван Резник, который, кстати,  
родом  из села Караяшник.

Светлана Гончарова с гостями праздника – представителями казачества.

Иван Резник поздравляет работников сахарного завода.

Вот такие символические ключи от новой амбулатории.

Так выглядит новая амбулатория в селе Народное.

Сергей КРоЙЧиК

Терновский район. Фото автора

В том, что важные для района 
проекты воплощаются в жизнь, 
мы убедились, побывав на от-
крытии ФАПа в селе Поляна. 

- Наверняка и сами полянцы 
не припомнят того, как давно у 
них перерезали алую ленточку 
при открытии социально значи-
мого объекта, - обратила на это 
внимание глава администрации 
Терновского муниципального 
района Ирина Викторовна.

Фельдшерско-акушерский 
пункт в Поляне давно нуждался 
в капитальном ремонте. Старое, 
обветшавшее со временем зда-
ние постепенно становилось 
аварийным. На это не так давно 
обратил внимание и губернатор 
Воронежской области Алексей 
Гордеев при посещении Тер-
новского района. Учитывая, что 
село перспективное, и жителям 
необходимо более качественное 
медицинское обслуживание, 
приняли решение в рамках об-
ластной программы построить 
ФАП.

Новое здание медицинского 
учреждения возвели в короткие 
сроки. Здесь просторно, чисто 
и уютно. Появились кабинеты 
врача, процедурная, сестрин-
ская, несколько подсобных по-
мещений. Провели газ, оснасти-
ли необходимым медицинским 
оборудованием. 

Работают здесь сейчас два 
специалиста. Люди они мест-
ные, полянские, а главное, 
опытные. Приезжает сюда для 
приёма пациентов и доктор из 
районной больницы. При необ-
ходимости направляют и врачей 
узкой специализации.

- Если бы вы знали, в каких 
сложных условиях мы работа-
ли, - сказала мне на открытии 
медсестра Татьяна Теплякова. 
– В старом здании, особенно 
осенью и зимой, было холодно. 
Согласитесь, трудновато в таких 
условиях оказывать медицин-
скую помощь. Наше село до-
вольно крупное – более пятисот 
человек. Это и пенсионеры, и 
молодые мамы с грудничками, 
и дошколята. К нам многие об-
ращаются. И сегодня от имени 
всех жителей села хочу сказать 
большое спасибо районной, 
областной администрации за 
конкретную помощь, значи-
тельное улучшение условий для 
качественного медицинского 
обслуживания населения.

Среди почётных гостей на 
открытии ФАПа был и врио 
руководителя департамента 
здравоохранения Воронежской 
области Владимир Ведринцев, 
отметивший, что таких меди-
цинских объектов в регионе 
становится с каждым годом всё 
больше.

- Губернатор ставит задачу, 
чтобы в ближайшее время во 
всех сельских поселениях не 
осталось аварийных сооруже-
ний, - подчеркнул Владимир 
Викторович. – И сегодня мы 
на конкретном примере видим, 
как программа поддержки и 
развития местного здравоохра-
нения претворяется в жизнь. В 
Воронежской области сдано 29 
ФАПов, несколько врачебных 
амбулаторий. Аналогичная 
программа развития медицины 
есть и на следующий год. Благо-
даря такой поддержке удалось 
значительно укрепить и службу 
«скорой помощи». 

Добротно выглядит и но-
вая медицинская амбулатория 
в селе Народное. Это тоже 
большое село, даже когда-то 
было районным центром. Ам-
булатория будет предоставлять 
медицинские услуги жителям 
и близлежащих сёл, а их более 
трёх тысяч человек.

Здесь давно ждали этого 
события. Строительство амбу-
латории также велось ускорен-
ными темпами при поддерж-
ке областного правительства. 
Здание многофункциональное: 
в нём есть процедурный каби-
нет, стационарный, стомато-
логический. Налажена работа 

врачей «скорой медицинской 
помощи». 

- В следующем году мы наде-
емся, что к нам приедут выпуск-
ники Воронежской медицин-
ской академии, - сказала глава 
администрации Терновского 
муниципального района Ирина 
Белова. – Но всё же хотелось, 
чтобы и амбулатория в Народ-
ном, и новый ФАП в Поляне в 
большей степени выполняли 
профилактические функции.

А в самой Терновке в этот 
же день торжественно откры-
ли физкультурно-оздорови-
тельный комплекс с громким 
названием «Чемпион». Празд-
ник получился ярким и спор-
тивным, с показательными 
выступлениями юных кара-
тистов, номерами акробатики. 
Прошла и церемония передачи 
символического кубка победы 
будущим чемпионам спорта. 
Глава администрации района 
Ирина Белова отметила, что 
комплекс построен не только 
для молодёжи, но и для всех 
терновцев, кто небезразличен к 
своему здоровью.

- У нас в райцентре теперь 
есть свой просторный спор-
тивный зал для игровых видов, 
фитнес-зал, тренажёры, более 
тридцати атлетических сна-
рядов, - сказал руководитель 
отдела по физической культуре 
и спорту районной администра-
ции Сергей Шумилин.- Спасибо 
областному правительству за 
воплощение нашей мечты. Мы 
ведь ещё и более двадцати спе-
циалистов трудоустроили бла-
годаря такой поддержке. Уже 
работают несколько детских 
секций. Нам соседи – жердевцы 
из Тамбовской области – даже 
позавидовали, потому что мы 
у себя можем проводить сорев-
нования не только районного, 
но и областного, и всероссий-
ского уровня. Уверен, что наш 
комплекс никогда пустовать 
не будет. 

Спортсооружение возве-
ли быстро. Оно появилось на 
прежде пустынном месте. Во-
ронежские строители из ООО 
«АгроПроектИнжиниринг» 
применили самые современ-
ные технологии. Поэтому на 
официальной части открытия 
объекта отметили труд строи-
телей. Среди лучших – Виктор 
Мазин, Фёдор Байников, Игорь 
Званцев, Денис Гудков, Павел 
Конов.

Терновцы гордятся своими 
чемпионами. Особенно по фут-
болу и восточным единобор-
ствам, лыжам и лёгкой атлетике. 
Недавно юные футболистки из 
Козловки успешно выступили 
на Всероссийских соревновани-
ях в Туапсе. Несколько девчонок 
вошли в сборную Воронежской 
области.

А в дальнейшем рядом с  
ФОКом планируют дополни-
тельно построить стадион с 
искусственным газоном, трибу-
нами и беговыми дорожками. 

- У нас много перспективной 
молодёжи. А с вводом нового 
спорткомплекса и спортивные 
успехи будут приумножаться, 
- добавил к сказанному Сергей 
Шумилин.

По-человечески понятна 
радость по поводу открытий со-
циально важных объектов главы 
администрации Терновского 
муниципального района Ирины 
Беловой.

- Столько знаковых событий 
у нас за один день произошло – 
давно такого не бывало, - сказала 
она. - Но есть и другие проекты, 
например, по благоустройству и 
развитию сельских поселений. 
Такая программа рассчитана 
на несколько лет. В частности, 
в одном из самых крупных 
сёл – Козловке – завершаются 
работы по обустройству парка. 
Рассчитываем, что он станет 
излюбленным местом отдыха 
сельчан. Ведётся реконструк-
ция сквера и площади перед 
районным Дворцом культуры. 
Очень хотелось бы, чтобы такие 
полезные дела в районе никогда 
не иссякали.

Вариации на тему красоты
начало | Страница 1

Дизайнеры и флористы со-
ревновались друг с другом в 
умении причудливо украсить 
все вокруг – на выставке были 
велосипеды, спортивные трена-
жеры и даже старые грузовики, 
утопающие в цветах и фруктах.

Реабилитационный центр 
«Парус надежды» представил 
сенсорный сад, в котором на 
площади в несколько ква-
дратных метров разместились 
фрагменты древесины, газон, 
камни разной фактуры и даже 
мини-сеновал.

Как и в прошлом году, от-
дельный участок выделили 

для сельской живности – Во-
ронежский зоопарк привез 
кроликов, кур, петуха и даже 
козу. Чувствовали они себя 
здесь вольготно, даже несмотря 
на то, что тесный круг зрителей 
не размыкался с утра до самого 
вечера. Особенную радость жи-
вотные вызывали у маленьких 
посетителей, многие из которых 
наотрез отказывались покидать 
территорию живого уголка.  

За право считаться короля-
ми выставки вместе цветами 
соперничали местные ябло-
ки. Здесь их было видимо-
невидимо! Производители 
угощали гостей праздника лос-

нящимися от спелости фрукта-
ми, делились секретами полу-
чения высоких урожаев. Возле 
красочной фруктово-овощной 
экспозиции компании «Логус» 
с удовольствием фотографи-
ровалась свадебная пара - ей 
желали счастья, угощали ябло-
ками, кричали «горько!».  

На выставку приехали и 
представители сельских райо-
нов Воронежской области. 
Сельчане привезли овощи, 
фрукты, выращенные на род-
ной земле. Победителем в сво-
ей номинации стал Воробьев-
ский район и его композиция 
«Ностальгия». Создатели экс-

поната построили настоящий 
хутор с соломенной мельницей, 
хатой, полной настоящей утва-
рью – здесь были оригинальные 
самовары, прялки, чугунки. 

На импровизированных 
грядках Советской площади 
вырос кабачок-гигант. Этот 
овощ из сена воздвигли не про-
сто так – дело в том, что именно 
Воронеж считается родиной ка-
бачковой икры. Несъедобный, 
но вместительный кабачок 
оказался прекрасной игровой 
площадкой для детворы. 

Одним из самых популяр-
ных объектов, как и в прошлом 
году, стало платье принцессы. 

Мало кто из представительниц 
прекрасного пола мог равно-
душно пройти мимо цветочных 
и овощных нарядов. Они с 
удовольствием фотографиро-
вались возле них, стремились 
запечатлеть такую красоту. 

Вообще, увидеть в этот день 
человека без фотокамеры было 
сложно. Горожане, особенно 
те, кто побывал на выставке в 
прошлые годы, знали: сфото-
графироваться  на фоне таких 
роскошных композиций можно 
только здесь – на выставке 
«Воронеж – город-сад».  И 
выражали готовность прийти 
сюда и на следующий год.

- Золотой диплом в одной 
из номинаций получил Воро-
бьёвский район, то есть районы 
подтягиваются и становятся 
полноценными участниками 
выставки. Поэтому в районных 
центрах обращается внимание 
сейчас на создание скверов, 
парков, в целом благоустрой-
ство. Хотелось бы пожелать 
всем воронежцам прийти на 
выставку «Воронеж – город-
сад» полюбоваться всем этим, 
а дальше еще сделать так, 
чтобы у нас этот город-сад 
был не сегодня и завтра, а кру-
глый год, - отметил Алексей 
Гордеев.

Как живёшь, глубинка?
В Терновском районе торжественно открыли сразу 
три муниципальных, социально значимых объекта: 
спортивный комплекс, фельдшерско-акушерский 
пункт и медицинскую амбулаторию.

На зависть  
соседям
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Наталья СТОЛПОВСКАЯ
Аннинский район

Гостеприимная аннинская 
земля жарко встретила 

участников семинара, кото-
рый в этот раз проходил под 
девизом «Новые технологии 
высоких урожаев: от уникаль-
ной генетики до современной 
технологии».

Открывая встречу, заме-
ститель руководителя отдела 
растениеводства департамента 
аграрной политики правитель-
ства Воронежской области 
Сергей Сенчихин сказал, что 
Воронежской области сегодня 
есть, чем гордиться. Уборочная 
страда завершается с высокими 
показателями: средняя урожай-
ность зерновых составляет 
32,7 центнера с гектара, вало-
вой сбор – три с половиной 
миллиона тонн зерна. И этот 
достойный результат труда 
аграриев связан в том числе и 
со своевременными агротехни-
ческими мероприятиями, кото-
рые опираются на продукцию и 
опыт компании «Сингента». 

Главный агроном Аннин-
ского района Валерий Болотов 
отметил особый характер со-
трудничества местных агра-
риев с компанией, которая 
умеет устанавливать со своими 
клиентами не только деловые, 
но и добрые человеческие от-
ношения. Лучшее подтверж-
дение тому – крепкая дружба 
«Сингенты» и руководителей 
хозяйства «Путь Ленина» - 
Михаила и Валерия Никити-
ных, предоставивших в этот раз 
площадку для семинара. 

- Мы давно работаем с пере-
довыми технологиями по вы-
ращиванию подсолнечника и 
свёклы, - подчеркнул в привет-
ственном слове Валерий Ни-
китин. – Знакомы со многими 
хорошо зарекомендовавшими 
себя гибридами, на смену ко-
торым сегодня приходит новый 
улучшенный материал. Он даёт 
отличные результаты, и это 
для нас – аграриев – мощный 
стимул продолжить сотрудни-
чество с компанией «Синген-
та». Ведь чем выше урожай, 
тем крепче материальная база 
хозяйства.

Генеральный директор ООО 
«Агровек», которое является 
официальным дистрибьютором 
компании «Сингента» в Воро-

нежской области, Владимир 
Трубников отметил качество 
предлагаемого «Сингентой» 
семенного материала, передо-
вые системы защиты семян, 
комплексы минеральных удо-
брений, а также выразил готов-
ность обеспечить необходимые 
заявки и в любых объёмах по 
всему ассортименту компании 
«Сингента». 

Руководитель территори-
ального подразделения по 
Воронежской и Белгородской 
областям ООО «Сингента» 
Николай Попов познакомил 
участников семинара с основ-
ными показателями работы 
компании в регионе:

- В нашей территориальной 
зоне – весомый вклад в общий 
объём продаж – реализация 
гибридов подсолнечника «Син-
генты», доля рынка которого 
в Воронежской области со-
ставляет 50 процентов. Налицо 
предпочтение, которое сельхоз-
производители отдают семенам 
масличной селекции компании 
«Сингента». Линейка гибридов 
подсолнечника, предлагаемых 
«Сингентой», постоянно рас-
ширяется. Регулярно обнов-
ляется весь спектр посевного 
материала компании. Формат 
проведения встреч с наши-
ми партнерами мы стараемся 
максимально сделать инфор-
мативным и полезным для 
всех участников, приглашая 

представителей Россельхоз-
банка, а также предприятий по 
закупке и переработке сельхоз-
продукции.

Далее на семинаре разговор 
шёл о правильном выборе 

посевного материала, примене-
нии средств защиты растений 
и грамотном исполнении со-
временных технологий воз-
делывания.

Менеджер по технической 
поддержке ООО «Сингента» 
Евгений Малыгин представил 
сезонные препараты компании. 
В первую очередь - регулятор 
роста МОДДУС, который спе-
циалисты рекомендуют при-
менять как в весенний период, 
так и осенью. Это даёт хороший 
эффект: накапливаются сахара, 
сохраняется стеблестой расте-

ний, правильно формируется 
их корневая система. 

- В портфеле компании есть 
ещё два гербицида для при-
менения осенью: ЛИНТУР и  
ПАЛЛАС, - отметил эксперт. 
– ЛИНТУР – эталонный гер-
бицид для борьбы со всеми по-
пулярными видами сорняков. 
Преимущество применения 
осенью: устраняет конкурен-
цию между культурными рас-
тениями и сорняками за влагу, 
минеральные элементы пи-
тания и тем самым облегчает 
аграриям весеннюю жизнь. 
Новый препарат ПАЛЛАС 
имеет свои особенности: со-
держит действующее вещество, 
способное подавить появление 
как злаковых, так и двудольных 
сорняков у озимой и яровой 
пшеницы. Препарат РЕГЛОН 
позволяет эффективно регу-
лировать сроки уборки урожая, 
и даже в дождливую погоду – 
рационально распределять на-
грузку на уборочную технику. 

Начать уборку точно по 

расписанию позволит новин-
ка от компании «Сингента» 
– препарат РЕГЛОН ЭйР, с 
повышенным содержанием 
действующего вещества, спе-
циально разработанного для 
десикации подсолнечника и 
рапса авиаметодом. Препарат 
обеспечивает быстрый сбор 
урожая с наименьшими поте-
рями и лучшими показателями 
качества.

О препаратах защиты семян 
рассказал эксперт компа-

нии «Сингента» Денис Попов, 
акцентировавший внимание на 
методах защиты от таких рас-
пространённых заболеваний 
растений, как корневая гниль, 
фузариоз и альтернариоз. 

- Предварительная фито-
экспертиза семенного мате-

риала поможет правильно по-
добрать продукт для защиты 
семян и тем самым сэкономит 
средства и время, – отметил 
специалист. – Тем более, се-
годня для клиентов компания 
«Сингента» предоставляет по-
слепродажный сервис, такой, 
как весенне-осенние объезды и 
последующий мониторинг бо-
лезней и вредителей в посеве, 
а также выезд для определения 
фитосанитарного состояния 
посевов перед уборкой. 

В числе успешно зареко-
мендовавших себя средств 
борьбы с фузариозом и альтер-
нариозом - протравитель семян  
СЕЛЕСТ ТОП с широким 
спектром действия. Препарат 
представляет собой смесь из 
трёх действующих веществ, 
которые относятся к разным 
химическим классам. Это обе-
спечивает его универсальность: 
позволяет одновременно защи-
щать посевы от болезней «всхо-
дов» (ризоктониоз, серебри-
стая парша), контролировать 

состояние растений в период 
вегетации (антракноз, фуза-
риоз) и противостоять таким 
вредителям, как колорадский 
жук, тля, проволочник. 

Далее вниманию участников 
мероприятия была представле-
на презентация по продуктам и 
решениям, которые компания 
«Сингента» предлагает для 
защиты подсолнечника и ку-
курузы. Новшество – высоко-
технологичный продукт для 
защиты посевов кукурузы от 
комплекса почвенных и назем-
ных вредителей-ФОРС ЗЕА. 
Обработанные им семена, по-
падая в почву, создают вокруг 
себя газовый кокон (диаметр 
- до 10 сантиметров), который 
отпугивает вредителей. Со-
гласно экспертным данным, 
обработка семян ФОРС ЗЕА 
позволяет сохранить на гек-
таре около 20 тысяч растений. 
Для защиты посевов кукуру-
зы от сорной растительности 
были представлены два пре-
красно зарекомендовавших 
себя препарата - ЭЛЮМИС и  
ЛЮМАКС. 

В линейке продукции «Син-
генты» представлена новинка 
- первый комбинированный 
гербицид для подсолнечника 
ГАРДО ГОЛД – единственный 
двухкомпонентный препарат 
для защиты посевов подсол-
нечника от широкого спектра 
однолетних широколистных и 
злаковых сорняков.

Компания «Сингента» за-
ботится о завтрашнем дне 

своих партнёров. Информа-
ционный блок, посвящённый 
высокоолеиновому подсолнеч-
нику, привлёк внимание при-
сутствующих к его полезным 
свойствам и перспективам 
на рынке продовольствен-
ных товаров. Высокоолеино-
вое направление в компании 
«Сингента» представляют два 
гибрида: НК Ферти и Тутти. 
Ожидается в скором времени 
регистрация нового высокооле-
инового гибрида, устойчивого 
к гербициду Евролайтнинг, 
производственной системы 
Клеарфилд.

О том, какой интерес вы-
сокоолеиновый проект может 
представлять для сельхозпро-
изводителей, рассказал менед-
жер компании «АСТОН» Иван 
Молотов. 

- Мы готовы сотрудничать с 
производителями высокоолеи-
нового подсолнечника напря-
мую и закупать продукт для 
дальнейшей переработки на 
наших заводах в Ростовской 
области. Минимальная премия 
за одну тонну такой продукции 
- 500 рублей. Кроме этого, ком-
панией разработаны системы 
бонусов за высокое содержание 
олеиновой кислоты в сырье, а 

также специальные програм-
мы кредитования аграриев. 
Работая с нами, хозяйства по-
лучают дополнительный доход, 
снижение рисков и гибкость. 
Мы стараемся найти наиболее 
подходящий вариант для каж-
дого сельхозпроизводителя, 
единого шаблона нет. 

Одним из самых ярких 
событий форума стала экс-
курсия по полям с посевами 
подсолнечника и кукурузы 
под руководством ведущих 
технических экспертов ком-
пании «Сингента». В полевых 
условиях участникам семинара 
была представлена группа та-
ких гибридов подсолнечника с 
высоким потенциалом урожай-
ности и высокой маслично-
стью, как НК Брио, НК Долби, 
НК Делфи, НК Конди. Здесь 
же специалисты дали оценку 
устойчивости перечисленных 
гибридов к различным видам 
заболеваний, охарактеризовали 
оптимальные климатические 
условия для их роста, подели-
лись рекомендациями по уходу 
и защите растений. 

В популярную линейку 
гибридов кукурузы вошли 
такие универсальные гибри-
ды, как засухоустойчивый и 
хладостойкий НК Фалькон, 
стабильные Делитоп и СИ 
Респект, рекомендованный для 
юга Воронежской области НК 
Гитаго, а также гибрид Нерисса 
с содержанием крахмала до 73 
процентов. 

На току хозяйства были про-
ведены демо-шоу белорусских 
протравочных машин ПСК-15 
автомат, а также презентация 
набирающего популярность 
технического сервиса ком-
пании «Сингента» - SLAK- 
анализа - экспресс-методики 
определения качества протрав-
ленных семян. Таким сервисом, 
совершенно бесплатно может 
пользоваться хозяйство, ко-
торое приобрело для защиты 
семян протравитель компании 
«Сингента». 

Финальная часть меропри-
ятия прошла за щедрым 

столом, где участники семина-
ра могли обменяться впечатле-
ниями, задать организаторам 
вопросы, насладиться дарами 
аннинской земли и песнями 
в исполнении фольклорного 
ансамбля «Паветье». Реперту-
ар музыкального коллектива 
прославляет землю-кормилицу 
и труд человека на ней. А по-
левые встречи компании «Син-
гента» со своими партнёрами 
дают участникам возможность 
открытого общения на тему 
получения высоких урожаев, 
понимание важности и значи-
мости сельскохозяйственной 
деятельности – основы могу-
щества экономики России. 

Вкладывать в землю душу и опыт
Твои партнёры, село | В Аннинском районе на базе ЗАО «Путь Ленина» прошёл семинар компании «Сингента»
Традиционный форум одного из мировых лидеров 
по производству и продаже семян и средств защиты 
растений собрал в селе Берёзовка производителей 
сельскохозяйственной продукции из разных райо-
нов Воронежской области. Многолетние партнёры 
«Сингенты» услышали информацию о продуктах-
новинках компании, непосредственно в поле позна-
комились с выращенной продукцией, смогли полу-
чить консультации экспертов по различным культу-
рам и средствам их защиты.

На поле с подсолнечником. С такими гибридами в высоком урожае  
можно быть уверенным!
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ситУАция

Борис ВАуЛиН

Напомним обстоятельства. В ночь на 23 августа 2013 
года Сергей Митрофанович Багно, продававший выра-
щенные им арбузы на Юго-Западном рынке Воронежа, 
был жестоко изувечен группой отморозков: сапёрной 
лопаткой ему раскроили голову. 31 августа, не приходя 
в сознание, потерпевший скончался в БСМП № 1 Во-
ронежа. Возбудили уголовное дело, и вдове погибшего 
Людмиле Багно сообщили, что расследованием его 
будут заниматься сотрудники отделения полиции  
№ 5. Потом дело несколько раз перекочёвывало из по-
лиции в следственный отдел Следственного управле-
ния, оттуда в прокуратуру Советского района, оттуда 

вновь в полицию и 
опять в следственный 
отдел. Каждое из этих 
уважаемых учрежде-
ний находило веские 
причины, чтобы от-
пихнуть дело от себя. 
Редакционная папка 
полнялась отписка-
ми, а дело с места не 
двигалось. 

1 3  м а р т а  з а м е -
ститель начальника 
Управления уголов-

ного розыска ГУВД Е.В.Соломахин сообщил «Ком-
муне», что «уголовное дело будет направлено в суд в 
апреле т.г.». Теперь мы понимаем, что это была очеред-
ная попытка отвязаться от настойчивых журналистов, 
потому что преступление на тот момент никто толком 
и не расследовал.

«Коммуна» опубликовала статью о неприглядной 
волоките и очевидном желании укрыть очередное 
преступление. Номер газеты был отправлен министру 
внутренних дел РФ В.А.Колокольцеву с просьбой 
дать оценку такой ситуации. Ровно через месяц, 25 
апреля, редакция получает ответ от начальника ГУВД 
по Воронежской области А.Н.Сысоева, в котором со-
общалось, что обращение на имя министра внутрен-
них дел рассмотрено и по указанным фактам «прове-
дена детальная служебная проверка, по результатам 
которой за нарушение уголовно-процессуального 
законодательства при расследовании уголовного дела 
к ответственности привлечено 7 должностных лиц, в 
том числе 4 руководителя различного уровня. Рассле-
дование уголовного дела взято под личный контроль 
руководителем Главного следственного управления 
ГУ МВД России по Воронежской области». 

Проходит три недели, но все попытки журналиста 
«Коммуны» узнать, где находится дело и насколько 
успешно идёт расследование, претерпевают неуда-
чу. Нежелание людей в погонах дать хоть какую-то 
информацию каждый раз объяснялось тайной след-
ствия. 

Редакция просит вмешаться в ситуацию прокурора 
области Н.А.Шишкина. 25 мая получаем ответ из про-
куратуры, в котором сообщается, что дело находится 
в отделе по расследованию преступлений на террито-
рии Советского района Следственного  управления 
полиции: «Срок следствия продлён до 11.06.2014, 
в настоящее время по делу проводятся следствен-
ные действия, направленные на доказывания вины 
лица, совершившего преступление».  В конце июня 
редакция направляет запрос  в следственный отдел 
полиции Советского района: завершено ли следствие, 
отправлено ли дело в суд? Ответа нет, многократные 
звонки пользы не приносят: телефон молчит. 

В конце июля  делаем запрос в прокуратуру Со-
ветского района. И.о. прокурора района А.Н.Зобов 
информирует, что 15 июля уголовное дело прокура-
турой района изъято из отдела полиции и направлено 
для дальнейшего расследования в следственный от-
дел Советского района Следственного управления 
Воронежской области, которым проводятся след-
ственные действия, направленные на завершение 
расследования. Информация обнадёживает. Через 
полтора месяца, 29 августа, журналист «Коммуны» 
звонит начальнику следственного отдела Максиму 
Пономарёву. 

Спрашиваю: закончено ли расследование и пере-
дано ли это уголовное дело в суд? 

– Вы очень торопитесь, – слышу в ответ, – дело 
находится у нас только месяц, по нему проходят 
обычные процессуальные действия. Вот завершим их, 
тогда и будем думать о суде. Прежде  нужно собрать 
серьёзные доказательства вины подозреваемого. 

– Но после ЧП прошёл целый год. Неужели за это 
время нельзя было их собрать?

– Этот вопрос вы можете задать Следственному 
управлению полиции, где дело находилось все эти 
месяцы… 

Нужно, наверное, объяснить читателям и право-
охранителям нашу «особую заинтересованность» в 
этом расследовании. Она состоит в том, что мы взяли 
обычное среднестатистическое уголовное дело, погиб-
ший и пострадавшие в котором – обычные сельские 
труженики из воронежской глубинки. Они граждане 
России и вправе были рассчитывать на то, что человек, 
погубивший их отца и мужа, будет оперативно наказан 
по всей строгости наших законов. А что выходит на 
самом деле? Оперативники и следственные органы 
полиции, следственные органы Следственного управ-
ления, прокуратура – все впряжены в процесс борьбы 
с хулиганством, разбоем и бандитизмом, но эффектив-
ность этой борьбы нас почему-то мало радует.

Размышляя над ситуацией, всё больше укрепляюсь 
в мысли: наверное, у нас есть честные, неподкупные, 
работающие дни и ночи напролёт сотрудники право-
охранительных органов. Наверное, Людмиле Багно 
не повезло, что дело об убийстве её мужа попало в 
руки людей в погонах, чьи основные характеристики  
– безответственность и равнодушие. Но ведь к этим 
людям попадает не одно дело.

У сельской женщины зверски убили мужа, подо-
зреваемого задержали, как говорится, по «горячим 
следам». Прошёл год. Всё это время у вдовы слёзы не 
просыхают, а начальники в погонах учиняют такую 
волокиту, за которую их самих наказывать надо. 

Вот только наказывать их у нас некому. 

Вдовьи слёзы 

Наверное, Людмиле Баг-
но не повезло, что дело 

об убийстве её мужа попало 
в руки людей в погонах, чьи 
основные характеристики  – 
безответственность и равно-
душие. Но ведь к этим людям 
попадает не одно дело.

Волокита в расследовании  
преступлений и попытки укрытия их  – 
это частные случаи или  обыденность 
правоохранительной системы?
25 марта  «Коммуна» рассказала о том, как рас-
следуется уголовное дело о нанесении тяжких 
телесных повреждений и последовавшей за этим 
смертью жителя Петропавловского района Сергея 
Багно.  К сожалению, за прошедшие пять месяцев 
расследование  этого преступления не сдвинулось 
с мертвой точки, поэтому «Коммуна» вновь вынуж-
дена говорить об этом деле. 

Виталий ЧерНиКОВ

Фото автора
Читая аннотацию к выстав-

ке («Метагеография – междис-
циплинарная область знания, 
находящаяся на стыке науки, 
философии и искусства. Воз-
можные синонимы понятия 
метагеографии – философия 
ландшафта (пейзажа), филосо-
фия пространства, экзистенци-
альная география, геософия»), 
начинаешь опасаться, что тебе 
сейчас предложат нечто сухое и 
умозрительное: всматривание в 
фотоснимок пузырей на воде, 
в трещинки старого кирпича и 
висящую на стене табличку с 
цитатой из Хайдеггера. 

Однако «Метагеография» 
- про нечто более важное и 
интересное. 

- Для каждого человека, 
будь то художник, поэт, учё-
ный, существует пространство 
за пределами традиционной 
географии, экономической, со-
циальной, культурной. И очень 
важно, что именно искусство 
находит здесь самые интерес-
ные пути, - сказал на открытии 
выставки один из её кураторов 
– географ, культуролог и поэт 
Дмитрий Замятин. 

По словам Евгении Бурав-

лёвой, автора живописного 
«Бесконечного проекта», «осо-
бенностью нового русского 
пейзажа является отсутствие 
дороги или её очевидная за-
брошенность». «Метагеогра-
фия» в определённом смысле 
выглядит исследованием руин, 
умирания рек, деревьев, зда-
ний. Однако, прогуливаясь по 
залу, ловишь себя на мысли: 
а вдруг именно в зафиксиро-
ванном участниками выстав-
ки состоянии полураспада 
жизнь русского пространства 
пульсирует по-настоящему? 
Некогда тот или иной кусок 
реальности был аккуратно 
пострижен, выглажен, покрыт 
свежей масляной краской, из-
лучал благополучие и пафос, а 
теперь покрылся плесенью. И 
стал от этого, что называется, 
«на человека похож». 

Но это когда природа по-
бедила, и сквозь заброшенный 
завод или электростанцию про-
росли деревья (а плесень стала 
вырабатывать спасительный 
пенициллин). Ирину Филато-
ву вдохновил рабочий район, 
канон советской повседневно-
сти, и это место выглядит таким 
же «уходящим объектом», 
каким была, скажем, деревня 
для Сергея Есенина.  

А что же происходит там, 
где человек однажды всё-таки 
одержал победу столь гло-
бальную, что уже ничего не 
изменишь, и последствия его 
вмешательства нам веками рас-
хлёбывать? 

Евгений Стрелков создал 
книгу, которая призвана напом-
нить о грандиозном в своей чу-
довищности проекте поворота 
рек, о том, как гибнет Волга. В 
его «альбоме проектов» топо-
графические преобразования 
русла этой реки, – «лишь ме-
тафора центробрежным ам-
биций политиков, идеологов 
и прожектёров».  Хотя автор 
иронизирует, перспективы 
обрисованы невесёлые. Со-

гласно одному из проектов, 
названному Стрелковым «эс-
хатологическим», «в центре 
Восточно-Европейской равни-
ны появится огромная зарос-
шая сорным лотосом трясина, 
напоминающая контурами 
фигуру многорукого индуист-
ского бога Шивы, который 
разрушает мир в безумном 
танце на теле карлика – демона 
экологического невежества». 

Стрелков выступил и как 
автор концепции «Вологудов», 
ещё одного проекта, посвящён-
ного волжским водохранили-
щам, на дне которых скрылись 
города, деревни, заливные луга. 
Свистульки, принявшие форму 
искусственных водоёмов, - 

быть может, в их звуках таится 
память о бывшей здесь когда-то 
жизни. Впрочем, на выставке 
«Метагеография: пространство 
и искусство» они молчат. Без-
молвные свистульки похожи на 
каких-то диковинных доисто-
рических рыб или земновод-
ных – скорее всего мутантов, 
но результат случившихся с 
ними метаморфоз выглядит не 
лишённым странной красоты. 

«Колобок» - это попытка 
измерить пространство своим 
телом, преодолеть и принять 
его», - объясняет автор одно-
именной видеоработы Ира 
Цыхановская. Обнажённая 
девушка пересекает простран-
ство типичного российского 

пейзажа (лес, берег реки, за-
снеженная местность) тем же 
способом, что и герой извест-
ной сказки: кувырком. Пусть 
это не самое оригинальное из 
представленных на выставке 
произведений, но… Может 
быть, это Россия катится ко-
лобком мимо нас сквозь снег 
и опавшие листья? На смену 
оттепели приходят заморозки, 
потом зима, её снова сменяет 
весна, вот и нынешнее лето 
прошло, идут годы, но пейзаж 
остаётся неизменен, а она ка-
тится и катится, всё мимо да 
мимо, – и не даёт ответа. 

Мужской ипостаси Рос-
сии на выставке слово тоже 
предоставлено. Персонаж ви-
деофильма «Россия, вверх!» 
явно желает что-то изменить, 
но энергии хватает лишь на то, 
чтобы упасть, раскинув руки, 
лицом вниз и нелепо кри-
чать: «Достигнем левитации 
в Российской Федерации!». 
«Метафизически он символи-
зирует типичного российского 
интеллектуала, перманентно 
пытающегося одолеть непре-
одолимую экзистенцию окру-
жающей реальности одним 
лишь усилием мысли, порывом 
души, и в отсутствии видимо-
сти какого-либо продвижения 
ему остаётся лишь оторваться 
от Земли и постараться устре-
миться вверх, в космос, призвав 
за собой свою страну», - со-
общается в аннотации к этой 
работе объединения «Вверх!». 

А ещё можно впустить кос-
мос внутрь себя. Иногда для 
этого достаточно покинуть дом 
и сотню шагов спустя войти 
в пространство, наполнен-
ное «бессмысленным запахом 
леса».

Фиалка победила машину
Вернисаж | Один из значительных проектов выставочной программы фестиваля современного искусства «Чернозём»  
разместился в художественном музее имени И.Н.Крамского
«Метагеография: пространство и искусство» - такова 
тема, воплощённая художниками в самых разно-
образных формах. Есть здесь и видео-арт, и скуль-
птура, и вполне традиционная станковая живопись. 
Название наукообразно, и действительно, экспона-
ты никак не назовёшь «искусством ради искусства». 
Не говорю, хорошо это или плохо, но иные местные 
образчики современного искусства происходят 
впечатление «подведения итогов, которые на фиг 
никому не нужны» (определение из какой-то давней 
рецензии на одну из русских рок-пластинок). 

Воронежские свистульки для Ольги Хан и Евгения Стрелкова стали поводом  
рассказать о проблемах водохранилищ.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.

Семеноводческое сельхозпредприятие
ЗАО Агрофирма «Павловская нива»

производит и реализует 

семена элиты озимой пшеницы 
сорта 

Крастал                  

Тел./факс (47362) 2-50-48;  
e-mail: pavlovsk_semena@niva.vrn.ru

Контактные телефоны:
919-235-79-76, 980-242-03-64, 910-283-65-27.

www.niva.vrn.ru
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«СемилуКиаГроСнаБ» п.латная

ПроиЗВодСтВо и оСноВноЙ СКлад:
396950, Воронежская область, Семилукский район, пос. латная, ул. Комсомольская, 1а.

тел.: 8 (47372) 6-36-09, 6-22-75, 6-22-68. московское представительство: 8 (495) 954-73-90.
e-mail: semilukagro@mail.ru           www. Plug36.ru

Плуги общего 
назначения:                                                                                                         
ПлН 3-35  под  МтЗ-80,82                                                                              
ПлН 4-35  под МтЗ-1221                                                     
ПлН 4-35  под  дт-75                                                                       
ПлН 5-35  под т-150                                        
ПлН 5-35  под МтЗ-1523, 1221                                                                                        
ПНл 8-40С под К-701, 
                       джон дир 9 серии

ноВинКа!!!
СПециалЬнаЯ СериЯ ПлуГоВ для ХтЗ

Плн 6-35
(стойки ПлВ литые

под МтЗ-2022 
и  ХтЗ с двигателями 180 л. с.)

160000 рублей

Плн-6-40
(стойки ПНл  усиленные,

под джон дир 7 серии
 и ХтЗ с дв ЯМЗ 240 л. с.)

180000 рублей

одеССКаЯ КонСтруКциЯ и  алтаЙСКаЯ теХнолоГиЯ
оБеСПечиВают КачеСтВо и надежноСтЬ теХниКи

Большой выбор качественных  запасных частей и узлов к плугам  
и другой почвообрабатывающей технике.                                                                                                                 

 реклама. Гарантия на плуги – 2 года. Цены – на момент публикации.

одни из самых ВостРеБоВанных
плУГоВ Росии!!!

Специализированное производство плугов
Более 5000 шт на полях россии.

Продам 
гараж

площадь 47 кв. м, 
два уровня, кооператив  

«Сокол», по адресу:
Коминтерновский район, 

ул.Еремеева, 6а.
Цена на момент публикации – 

600 тыс. руб. Торг уместен. 

Тел.: 8-903-653-69-18, 
292-46-48.
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При Перечислении налогов 
указывайте Правильно реквизиты

Инспекция ФНС России по Коминтерновскому району  
г. Воронежа просит обратить внимание на правильное заполне-
ние платежных документов при перечислении налогов, сборов, 
пеней и штрафов в бюджеты всех уровней.   

В случае неправильного оформления платежных докумен-
тов денежные средства часто  не доходят до получателя.

Также при заполнении платежных документов необходимо 
помнить, что ошибки в заполнении платежных документов мо-
гут привести к тому, что если даже денежные средства поступят 
в бюджет, то могут быть  зачтены по другим видам налогов или 
попадут  на невыясненные платежи.  

Неправильное отражение  платежей, фактически пере-
численных в бюджет, может привести к возникновению не-
доимки, начислению пени и принудительному взысканию 
задолженности.                                        

Инспекция ФНС России по Коминтерновскому району  
г. Воронежа  сообщает реквизиты  для уплаты налогов.

Бюджетный  счет: 40101810500000010004.
БИК банка: 042007001.
Наименование банка: ОТДЕЛЕНИЕ ВОРОНЕЖ.

ИНН получателя: 3662097776.
КПП  получателя: 366201001.
Наименование получателя: УФК  по Воронежской обла-

сти
(ИФНС России по Коминтерновскому району г. Вороне-

жа).
ОКТМО:  20701000.
Более подробно можно с информацией об уплате налогов 

ознакомиться на сайте www.nalog.ru.
Также, воспользовавшись услугами электронных сервисов 

данного сайта, можно самостоятельно формировать платежные 
документы и осуществлять оплату в режиме онлайн через один 
из банков-партнеров ФНС России. 

Сервис «Заполнить платежное поручение» позволяет под-
готовить платежные документы на перечисление налогов, 
сборов и иных платежей в бюджетную систему Российской 
Федерации в электронном виде. 

Инспекция ФНС России  
по Коминтерновскому району  

г. Воронежа.

Воронежский областной 
совет профсоюзов, Цен-
тральный и областной ко-
митеты профсоюза работ-
ников радиоэлектронной 
промышленности выража-
ют глубокое соболезнование 
родным и близким  предсе-
дателя  обкома профсоюза 
работников РЭП

Колготина
николая Владимировича

по случаю его  кончины. 
От нас ушел настоящий человек, истинный 

защитник прав трудящихся, отдавший  этой 
работе двадцать пять лет своей жизни. 

Добрая и светлая память о Николае Владими-
ровиче навсегда сохранится в наших сердцах.

Поздравляем с днём рождения начальника Бобровского почтамта
Маркину любовь Николаевну.

Желаем  здоровья, счастья и благополучия, больших успехов и достижений во всех делах,  
воодушевления и вдохновения, долгих лет жизни. Чтобы всегда её окружали тепло, нежность и забота.

Сотрудники редакций газет «Коммуна» и «Воронежская неделя».

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны отдела субсидий  
Коминтерновского района) по адресу: ул.Лизюкова, 36.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

В Пензе завершились соревнования Кубка России 
по спортивной гимнастике. После долгой болезни в них 
приняла участие титулованная воронежская спортсмен-
ка, серебряный призёр летних Олимпийских игр-2012 в 
Лондоне Виктория Комова. Возвращение в большой спорт 
оказалось для Виктории очень успешным. Правда, она 
выступала только в одной программе – соревнованиях 
на брусьях, где ей не было равных. Виктория Комова 
завоевала золотую медаль, выступив лучше олимпий-
ской чемпионки Алии Мустафиной. Ещё одну награду 
с бронзовым отливом Виктория завоевала в составе 
сборной Центрального федерального округа. А «золото» 
и «серебро» на Кубке России завоевали команды Москвы 
и Санкт-Петербурга.  

Завершили подготовку
Воронежская «Энергия» завершила подготовку к но-

вому чемпионату в суперлиге предсезонным турниром в 
Кисловодске. В стартовой игре турнира подопечные Сер-
гея Макина одолели ставропольское «Динамо-Виктор» с 
преимуществом в один мяч - 33:32. Затем воронежцы усту-
пили дебютанту элитного дивизиона – клубу «Саратов-
СГАУ» - 27:29. Второе поражение в Кисловодске «энерге-
тики» потерпели от краснодарского «СКИФа» - 22:26. А в 
заключительном матче «Кубка ставропольского гандбола» 
воронежцы подписали мировую с челябинским «Локомо-
тивом» - 30:30. При равенстве очков с «железнодорожни-
ками» «Энергия» заняла третье место благодаря разнице 
мячей. Победителем соревнований стали краснодарцы, 
второе место заняли саратовцы.

Вышли из тени
«Коммуна» уже сообщала о том, что женский волей-

больный клуб «Воронеж» довольно-таки неожиданно 
получил путёвку в элитный дивизион. А вот в каком со-
ставе будет выступать наша команда – большая загадка. 
Известно лишь то, что по окончании прошлого сезона 
подавляющее большинство игроков покинули ВК «Во-
ронеж», трудоустроившись в других клубах. Подготовку 
к дебютному сезону в суперлиге подопечные Левона 
Джагиняна провели в Евпатории, а затем продолжили 
её в Поворино (Воронежская область). О том, как идёт 
комплектование, оставалось большой загадкой.

Первым появлением «на свет» обновлённого ВК «Во-
ронеж» стало участие в предсезонном турнире «Кубок 
Обнинска». Воронежские волейболистки с одинаковым 
счётом 3:0 по партиям одолели ВК «Обнинск» и липецкий 
«Индезит», и с тем же результатом проиграли череповец-
кой «Северянке». Завоёванные шесть очков позволили 
«Воронежу» занять второе место на «Кубке Обнинска». 

Выиграли турнир
Хоккейный клуб «Россошь» стал победителем пред-

сезонного турнира молодёжных команд, прошедшего в 
Пензе. Подопечные Сергея Карого на групповом этапе 
победили в серии послематчевых буллитов саровскую 
«Ракету» - 2:1 и уступили пензенскому «Дизелисту» - 
2:3. Затем фарм-клуб «Бурана» со счётом 2:0 обыграл 
саратовский «Кристал-Юниор» и с первого места вы-
шел в финал соревнований. Соперником россошанцев 
вновь стала саровская «Ракета». Забросив две шайбы в 
третьем периоде и не пропустив ни одной в свои ворота, 
ХК «Россошь» завоевал главный трофей соревнований. 
В поединке за третье место «Кристалл-Юниор» в серии 
буллитов одолел «Дизелист» - 5:4.

Не за горами старт официальных матчей нового сезона 
Молодёжной хоккейной лиги. Перед Сергеем Карым и его 
подопечными поставлена задача – пробиться в плей-офф 
и выступить там как можно успешнее.   

Порадовали своих болельщиков
21-й тур первенства МОА «Черноземье» оказался удач-

ным для представителей Воронежской области. «Химик-
Россошь» на своём поле принимал прямого конкурента 
в борьбе за награды – тамбовский клуб «Притамбовье». 
Россошанские футболисты горели желанием реабилити-
роваться перед своими болельщиками за поражение с раз-
громным счётом в финале Кубка МОА «Черноземье» от 
«Энергомаша», и им это удалось. Забив два безответных 
гола ещё в первом тайме, «химики» добились победы со 
счётом 2:0 и поднялись на третье место.

Новоусманский «Олимпик» в полном драматизма 
матче одолел на выезде михайловский «Цемент» - 4:3. 
А дублёры «Факела» на удивление легко переиграли 
в Брянске своих сверстников из ближайшего резерва 
местного «Динамо» - воронежцы победили с крупным 
счётом 3:0. Аутсайдер турнира - воронежский ФЦШ-73 
в этом туре участия не принимал.  

Под взорами президента
На проходившем в Челябинске чемпионате мира по 

дзюдо мужская сборная России заняла второе место. В 
финальном поединке, за ходом которого наблюдал Прези-
дент России Владимир Путин, наши дзюдоисты уступили 
японцам со счётом 2:3. Отметим, что в состав сборной 
России входил и выступающий параллельным зачётом за 
Воронеж и Рязань мастер спорта международного класса 
Андрей Волков.

В весовой категории свыше 90 кг Волков поочередно 
«разобрался» с представителями Кубы и Германии, а в 
полуфинале одержал победу над бронзовым призёром 
Олимпийских игр в Лондоне-2012, немцем Дмитрием 
Петерсом. Но в финале тренерский штаб сборной России 
решил сделать ставку на других спортсменов, так что Ан-
дрей Волков остался «вне игры». Тем не менее «серебро» 
чемпионата мира – тоже достойный результат!

Леонид ХРУЩЁВ.

Виктория Комова – победительница Кубка России.

Победное возвращение
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10 августа Криворучко 
исполнилось бы 95 лет. Чем 
дальше уходит в историю «эпо-
ха Криворучко», тем боль-
шее значение приобретает 
всё сделанное им. Сохранена 
Успенская церковь, спасен не-
крополь выдающихся поэтов 
А.В.Кольцова и И.С.Никитина, 
была приостановлена выруб-
ка деревьев в районе парка 
«Динамо», отменена типовая 
застройка района СХИ, вновь 
открыт Михайловский кадет-
ский корпус. А ещё он добивал-
ся открытия художественного 
училища и школ творчества 
– всего не перечислишь! 

На днях в читальном зале 
библиотеки №2 по традиции 
отмечали день рождения Ва-
силия Павловича Криворучко, 
на который пришли к нам в 
гости художники, скульпторы, 
журналисты, издатели, краеве-
ды и люди, неравнодушные к 
судьбе культурного наследия 
нашего города. В библиотеке 
были представлены поздние 
работы Криворучко из част-
ного собрания картин А.Г. 
Чернышова, а также книжная 
выставка. Цикл картин «На 
поле Куликовом» занимал 
центральное место в экспози-
ции, посвященной творчеству 
художника. Ведущий библио-
текарь Ирина Шаханова под-
готовила слайд-фильм «Прон-
зая кистью глубь веков» по 
работам Криворучко и буклет 
к 95-летию художника. На 

вечере памяти обсуждали не 
только роль Криворучко как 
подвижника и правдолюбца, 
но и проблемы по сохранению 
наследия Василия Павловича. 
К сожалению, не удалось соз-
дать музей, о котором мечтал 
художник.

Важно и то, что Василий 
Павлович оставил после себя 
учеников, которые воспитали 
уже новое поколение преемни-
ков талантливого художника. 

В воспоминаниях корре-
спондента газеты «Сельская 
жизнь» Эдуарда Ефремова 
Криворучко предстаёт как 
человек с большим чувством 
юмора и огромным любящим 
сердцем, который стал для него 
вторым отцом. Ученик Василия 
Павловича член Союза худож-
ников России, Заслуженный 
деятель искусств РФ Вячес-

лав Знатков также считает 
Криворучко своим названным 
отцом.  Он рассказал, как ху-
дожник учил его не столько 
мастерству, сколько творчеству. 
Скульптор Игорь Слободчиков 
с восторгом отозвался о первых 
работах мастера. По его мне-
нию, он является подлинным 
колористом.

Так  постепенно для меня 
и складывался образ Криво-
ручко. Он бережно хранил 
нашу культуру, традиции и  
самобытность. «Искусство 
любит  сильных,  готовых на 
любые жертвы, - оно не любит 
измены. Величие искусства в 
его неизбежности, как явление 
природы человеческого талан-
та.  Искусство – любовь.  Лю-
бовь всегда права, непобедима 
и всесильна. Без искусства 
мир не существует. Тебе много 
дано, и спрос с тебя велик. Ты 
не имеешь права не отдавать 
всего себя этому великому 
служению. Все, что угодно, но 
только работать!..»  (так напи-
сал Криворучко в одном из пи-
сем. А было это 1 августа 1978 
года). А однажды сказанные 
Мастером слова: «Картина не 
товар, а товарищ, а товарищей 
не продают» можно считать 
жизненным кредо Василия 
Павловича Криворучко.

Картина не товар,  
а товарищ...

наталья ГреБенниКоВа,
библиотекарь городской  
библиотеки №2 им. А.В.Кольцова
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имя в искусстве
На одной из центральных улиц Воронежа расположе-
на библиотека №2 им. А.В. Кольцова, по сути являю-
щаяся своеобразным краеведческим центром.  В 
своё время заходил к нам и Василий Павлович Кри-
воручко – живописец, график, лауреат премии Сер-
гия Радонежского, почётный гражданин Воронежа, 
участник Великой Отечественной войны. Сотрудники 
нашей библиотеки бережно хранят память об этом 
удивительном художнике и добром человеке.

О Василии Криворучко рассказывает Вячеслав Знатков.

КРИМИНАЛ

Для этого взял дома по-
луторалитровую бутылку с 
бензином, вставил в нее по-
дожженный фитиль, бросил в 
окно женщине и убежал. Огонь 
охватил весь дом, который пол-
ностью выгорел ещё  до приезда 
пожарных расчётов. 

Хозяйка дома заявила в 
полицию о том, что видела 

влетевшую в окно бутылку с 
зажигательной смесью. Обна-
ружив следы поджога, опера-
тивники возбудили уголовное 
дело по статье «Умышленные 
уничтожение или повреждение 
имущества». Стражи порядка  
опросили несколько десятков 
жителей села. 

Удалось собрать доказа-

тельства, свидетельствующие 
о причастности 43-летнего 
мужчины к поджогу. 

Как рассказали в пресс-
службе ГУ МВД по Воронеж-
ской области, он сразу же во 
всём сознался. А лишившаяся 
дома женщина очень удиви-
лась, что у нее был поклонник, 
о котором она даже не подозре-
вала. Как отметили в полиции, 
поджигателю грозит до пяти 
лет тюрьмы.

Наталья НЕКРЫЛОВА.

Любовь до поджога довела
Житель села Васильевка Бутурлиновского района, 
проходя мимо дома односельчанки, в которую дол-
гое время был влюблён, увидел у неё в гостях сосе-
да. Разозлившись, он решил отомстить «неверной». 

Завтра, 10 сентября, своё доблестное 80-летие отметит 

Николай Антонович Петров, 
и мы шлём ему самые тёплые и самые добрые слова по этому поводу.

В жизни его было немало больших и крутых высот, причём в прямом смысле этих слов. 
Стрелок-радист Военно-воздушных сил, участник боевых событий в Венгрии, бортрадист 
самолета Ли-2 Воронежского авиаотряда, штурман самолета Ан-24,  начальник отдела 
кадров авиаотряда – вот основные вехи его биографии. Более 16 тысяч часов провел 
Николай Антонович в небе, ему присвоено звание «Отличник Аэрофлота».

Он и в других делах всегда на высоте. Закончил вечернее отделение исторического 
факультета ВГУ, заочно – аспирантуру, был внештатным корреспондентом журнала 
«Гражданская авиация», создал фильм «Крылатые земледельцы» о летчиках 307-го летного 
отряда… Самое главное, что Николай Антонович и сегодня в ратном строю – занимает 
активную жизненную позицию, ведёт большую работу по патриотическому воспитанию молодёжи.

С юбилеем Вас, уважаемый Николай Антонович! Крепкого здоровья, счастья, неувядаемого долголетия и новых 
высот на жизненном пути!

Друзья.
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